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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
Законы о биологической безопасности и военной полиции появятся в Казахстане  
Новые законы планируют разработать в 2021 году. 
Министр юстиции Марат Бекетаев рассказал о плане законопроектных работ Правительства на 2021 

год, передает корреспондент zakon.kz. 

Проект плана сформирован на основе задач, определенных Президентом и стратегическими документами. В нем 
предусматривается разработка 25 законопроектов. В первом полугодии 2021 года планируется внести в Парламент 
13 законопроектов, а во втором полугодии - 12 законопроектов, - отметил министр. 

По его словам, в предстоящем году начнут разрабатывать новые проекты законов "Об общественном контроле", 
"О биологической безопасности Республики Казахстан", "О геодезии, картографии и пространственных данных" и "Об 
органах военной полиции". 

Проекты законов, предусмотренные в плане законопроектных работ, направлены на решение социальных и 
экономических вопросов населения, расширение участия граждан в общественно-политической жизни государства, а 
также на дальнейшее совершенствование законодательства в отдельных сферах, - добавил Бекетаев. 

https://www.zakon.kz/5051710-zakony-o-biologicheskoy-bezopasnosti-i.html 
Сколько проверок провели мониторинговые группы за пять месяцев в Казахстане  

 Генеральная прокуратура РК провела анализ законности деятельности мониторинговых групп. Об этом сообщил 
Генеральный прокурор РК Гизат Нурдаулетов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Около 300 граждан привлечены к ответственности за нарушения на воздушном транспорте РК На 74,7 млн тенге 
оштрафованы нарушители карантинных мер в Алматы «Генеральной прокуратурой по запросу Министерств 
внутренних дел и здравоохранения (далее – МВД и Минздрав) проводился анализ соблюдения законности при 
создании и функционировании указанных групп, по итогам которого дан ответ о возможности осуществления органами 
санэпидконтроля (далее – ОСЭК) и проверок лишь в порядке, предусмотренном Предпринимательским кодексом 
(далее – ПК). В частности, только при наличии экстренного извещения (в случаях возникновения или угрозы 
возникновения распространения инфекционных заболеваний) СЭС может назначить и провести внеплановую 
проверку без предварительного уведомления субъекта и регистрации акта о назначении проверки (с последующим 
его представлением в течение следующего рабочего дня в орган по правовой статистике – пункт 6 статьи 144 ПК)», - 
написал Гизат Нурдаулетов в своем ответе на депутатский запрос. Таких проверок, по его словам, за 5 месяцев 
текущего года (с июля) проведено 3 452. По этой причине ОСЭК не входят в состав Мониторинговых групп. «В 
соответствии с подпунктом 15 пункта 2 статьи 16 Закона «Об органах внутренних дел» органы внутренних дел имеют 
право принимать участие в карантинных и санитарно-противоэпидемических мероприятиях (меры, принимаемые в 
целях локализации и ликвидации возникших очагов инфекционных, заболеваний среди населения, подпункт 231 
пункта 1 статьи 1 Кодекса о здоровье народа и системе здравоохранения). В этой связи участие полицейских в составе 
мониторинговых групп не противоречит законодательству», - отметил Генеральный прокурор. Вместе с тем, в целях 
упорядочения действий и решений сотрудников и работников указанных органов (в рамках деятельности 
мониторинговых групп), а также исключения коррупционных рисков Минздравом совместно с Генеральной 
прокуратурой, МВД и Национальной палатой предпринимателей «Атамекен» подготовлен алгоритм работы 
(утвержден 7 декабря текущего года протокольным решением МВК). «Документ детализирует порядок выявления и 
фиксации членами группы нарушений, передачи материалов для принятия мер в органы СЭС, основания для 
привлечения субъектов бизнеса к административной ответственности и иные организационные вопросы», - заключил 
Г.Нурдаулетов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/skol-ko-proverok-proveli-
monitoringovye-gruppy-za-pyat-mesyacev-v-kazahstane_a3732999 

 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 

 COVID-19 (ПЦР+)  COVID-19 (ПЦР-) 

 Заболели Выздоровели Умерло  Заболели Выздоровели Умерло 

ВСЕГО: 147975 132427 2196  44603 32347 479 

г. Нур-Султан 17719 16315 356  5312 - - 

г. Алматы 17612 16254 370  4781 - - 

г. Шымкент 5457 5285 79  1188 - - 

Акмолинская область 6687 5581 94  1308 - - 

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5051710-zakony-o-biologicheskoy-bezopasnosti-i.html
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-proverok-proveli-monitoringovye-gruppy-za-pyat-mesyacev-v-kazahstane_a3732999
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-proverok-proveli-monitoringovye-gruppy-za-pyat-mesyacev-v-kazahstane_a3732999
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Актюбинская область 3634 3490 40  1929 - - 

Алматинская область 6556 5612 79  2114 - - 

Атырауская область 12623 11813 96  1656 - - 

Восточно-Казахстанская область 18354 14068 310  8529 - - 

Жамбылская область 4858 4409 61  1964 - - 

Западно-Казахстанская область 8867 7765 160  1572 - - 

Карагандинская область 11730 11046 291  2930 - - 

Костанайская область 6940 6699 30  3311 - - 

Кызылординская область 3345 3287 15  928 - - 

Мангистауская область 3591 3500 56  1026 - - 

Павлодарская область 8389 6703 72  2743 - - 

Северо-Казахстанская область 8028 7128 41  1632 - - 

Туркестанская область 3585 3472 46  1680 - - 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
Информация о заболеваемости пневмонией с признаками коронавирусной инфекции на 22 декабря 

2020 года 

 За прошедшие сутки зафиксированы 190 случаев заболевания пневмонией с признаками коронавирусной 
инфекции, 4 летальных исхода и 119 человек выздоровели. Всего с 1 августа зарегистрировано: заболевших – 44604, 
летальных случаев - 479, выздоровевших - 32347 

https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-
22-dekabrya-2020-goda_a3732640 

Нур-Султан и ЗКО вернулись в "желтую" зону по коронавирусу  

Нур-Султан и Западно-Казахстанская область вновь вернулись в "желтую" зону по темпам распространения 
COVID-19, сообщается на официальном сайте Наццентра общественного здравоохранения Минздрава. На данный 
момент в "красной" зоне находится лишь Атырауская область, в "желтой" – Нур-Султан, а также Акмолинская, 
Западно-Казахстанская, Костанайская, Павлодарская и Северо-Казахстанская области. Все остальные регионы – в 
"зеленой" зоне. Отметим, что за последние сутки в Казахстане подтвердились 739 новых случаев заражения 
коронавирусом, из них в Нур-Султане – 106, в ЗКО – 45.  

https://www.nur.kz/society/1890325-nur-sultan-i-zko-vernulis-v-zeltuu-zonu-po-
koronavirusu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Коронавирус: в «красной» зоне - только Атырауская область  

Согласно Матрице оценки эпидемиологической ситуации в регионах Казахстана на 22 декабря, в «красной» зоне 
находится Атырауская область. Об этом передает МИА «Казинформ».  

В «желтой» зоне находятся город Нур-Султан, Акмолинская, Костанайская, Павлодарская, Северо-Казахстанская 
области. Все остальные регионы - в «зелёной» зоне. За прошедшие сутки в Казахстане выявлены 739 заболевших с 
положительным ПЦР на коронавирусную инфекцию. В Атырауской области - 62 заболевших коронавирусом. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-krasnoi-
zone-tol-ko-atyrauskaya-oblast_a3732699 

Минздрав РК: Кто первым получит вакцину против COVID-19 «Спутник V» 

КАРАГАНДА. КАЗИНФОРМ — Каким категориям лиц одним из первых на добровольной основе будут делать 
вакцину «Спутник V», который будет производиться в Караганде, рассказал заместитель председателя комитета 
медицинского и фармацевтического контроля Министерства здравоохранения РК Нурлыбек Асылбеков, передает 
корреспондент МИА «Казинформ». 

Карагандинский фармацевтический комплекс был выбран площадкой для выпуска российской вакцины 
от коронавируса «Спутник V». Опытная серия уже отправлена в Москву для исследования качества. Векторную 
вакцину от коронавируса «Гам-Ковид-Вак» («Спутник V») разработал Национальный исследовательский центр 
эпидемиологии и микробиологии имени Н. Ф. Гамалеи. 

Согласно графику поставок, предприятие планирует произвести 80 тысяч доз в феврале, 150 тысяч доз в марте, 
а в дальнейшем по 600 тысяч доз ежемесячно. Массовую вакцинацию населения в Казахстане планируют начать 
в феврале 2021 года. 

«Вакцина будет поставляться в медицинские учреждения по всему Казахстану. В первую очередь 
на добровольной основе будут бесплатно привиты медицинские работники, педагоги, студенты, сотрудники 
правоохранительных органов, контингент медико-социальных учреждений, а также представители групп риска 
с хроническими заболеваниями», — сообщил заместитель председателя Комитета медицинского 
и фармацевтического контроля МЗ РК Нурлыбек Асылбеков. 

По его словам, стоимость вакцины пока что окончательно не определена. 
Напомним, договорённость о совместном производстве российской вакцины от COVID-19 в Казахстане была 

достигнута во время телефонного разговора президентов Касым-Жомарта Токаева и Владимира Путина 12 ноября 
2020 года. 

https://news.mail.ru/society/44658197/?frommail=1 
Названа стоимость российской вакцины от коронавируса 

Также озвучены планы по ее выпуску на казахстанском заводе. 
Заместитель председателя Комитета медицинского и фармацевтического контроля Минздрава Нурлыбек 

Асылбеков рассказал, сколько будет стоить одна доза российской вакцины от коронавируса Спутник V для 
казахстанцев, передает zakon.kz. 

Сейчас вакцина проходит клинические исследования. Решение о производстве будет принято только после всех 
пройденных испытаний. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-22-dekabrya-2020-goda_a3732640
https://www.coronavirus2020.kz/ru/informaciya-o-zabolevaemosti-pnevmoniey-s-priznakami-koronavirusnoy-infekcii-na-22-dekabrya-2020-goda_a3732640
https://www.nur.kz/society/1890325-nur-sultan-i-zko-vernulis-v-zeltuu-zonu-po-koronavirusu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890325-nur-sultan-i-zko-vernulis-v-zeltuu-zonu-po-koronavirusu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-krasnoi-zone-tol-ko-atyrauskaya-oblast_a3732699
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-v-krasnoi-zone-tol-ko-atyrauskaya-oblast_a3732699
https://news.mail.ru/society/44658197/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
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Cтоимость российской вакцины Спутник V будет составлять около 11 тыс. тенге. Кроме того, на февраль 2021 года 
запланирован ряд контрольных опытов. Вакцина Спутник V двухкомпонентная. В ней используется два серотипа - 5 и 
26. Между введением первого и второго компонентов вакцины против COVID-19 должен пройти 21 день, - сообщил 
Асылбеков. 

По его словам, препарат не рекомендуется принимать при острых заболеваниях. Это может быть грипп, либо 
насморк. 

Лучше дать организму полностью выздороветь. И конечно могут быть противопоказания с различными 
хроническими болезнями, - пояснил Нурлыбек Асылбеков. 

Как известно, производство вакцины очень сложный процесс, в связи с этим по поручению Главы Государства 
Министерство здравоохранения проводило большой детальный анализ. Из всех предприятий, самым 
приспособленным со своими наработками оказался Карагандинский фармацевтический комплекс. Промышленный 
запуск зависит от получения субстанции и результатов контроля качества. 

По словам Асылбекова в первую очередь планируют вакцинировать людей, которые находятся на первой линии. 
Это медики, учителя, сотрудники правоохранительных органов. На сегодняшний день с учетом возможностей 
планируется произвести 2 млн доз. Вакцина будет бесплатной для вышеназванной категории. 

Со слов спикера, люди больше доверяют российской вакцине. Ее эффективность составляет 90%. Что касается 
инвестиций, то со стороны государства как такового вклада нет. Здесь есть договорные отношения между компаниями 
Карагандинского фармкомплекса и РФПИ. 

Логистика вакцины в поликлиники будет осуществляться при помощи специального оборудования, в котором 
температура будет составлять минус 20 градусов. Сегодня на рассмотрении находятся вопросы касательно 
трансферных технологий и клинических исследований. 

https://www.zakon.kz/5051814-nazvana-stoimost-rossiyskoy-vaktsiny-ot.html 
Информация по производству вакцины «Спутник V» 

Сегодня состоялся пресс-тур на производственную территорию ТОО «Карагандинский фармацевтический 
комплекс», в ходе которого генеральный директор ТОО Сергей Сергей Барон, а также Заместитель председателя 

Комитета медицинского и 
фармацевтического контроля 
Министерства здравоохранения РК 

НурлыбекАсылбековознакомили 
представителей СМИ с производством 
российской вакцины от коронавирусной 
инфекции «Спутник V». 

26 августа 2020 года «СК-Фармация» 
и Российский фонд прямых инвестиций 
(РФПИ) заключили соглашение о 
взаимопонимании и о выделении 
гарантированного объема вакцины от 
коронавируса «Спутник V». 

11 ноября 2020 года в телефонном 
разговоре Президент РК Касым-
Жомарт Токаев и Президент РФ 
Владимир Путин обсудили 
активизацию сотрудничества в борьбе 
с пандемией, включая планы по 
организации совместного производства 
вакцин на территории РК. 

4 декабря 2020 года РФПИ 
заключил соглашение о 
сотрудничестве с Министерством 
здравоохранения РК, и 13 декабря 2020 

года ТОО «Карагандинский фармацевтический 
комплекс» получил субстанцию для производства 
опытной серии препарата в объеме 6 тысяч доз. 

«Совместно с рабочей группой Министерства 
здравоохранения РК, партнерами из РФПИ и 
компании «Генериум» была разработана 
дорожная карта, все вопросы обсуждаются в 
ежедневном режиме.Мы в короткий срок провели 
трансфер технологии, подготовку производства, 
дооснащение холодильным оборудованием, 
обучение персонала и приступили к выпуску 

опытной серии вакцины для исследования ее качества и регистрации в Казахстане», - 
отметил С.Барон. 

С 24 декабря 2020 года по 21 января 2021 года вакцина пройдет контроль качества 
опытных серий в НИЦЭМ им. Н.Ф. Гамалеи. В случае успешной проверки с 26 января 
по 11 февраля 2021 года планируется зарегистрировать препарат в Республике 
Казахстан. 

«Мы планируем завершить регистрацию произведенной на нашей площадке вакцины и передать первую партию 
в РФПИ до 12 февраля 2021. Владельцем продукции и поставщиком вакцины Единому Дистрибьютеру ТОО «СК-
Фармация» является Российский Фонд прямых инвестиций», - подчеркнул С.Барон. 

Ожидается, что в феврале 2021 года будет произведено 80 тыс. доз вакцины «Спутник V», в марте – 150 тыс. доз, 
а с апреля месяца объемы будут доведены до 600 тыс. доз. 

«На начальном этапе предполагается вакцинация медицинских работников, в первую очередь персонал 
инфекционных больниц и скорой медицинской помощи, а также педагогов, которые по роду своей профессиональной 

https://www.zakon.kz/5051814-nazvana-stoimost-rossiyskoy-vaktsiny-ot.html
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деятельности подвержены высокому риску инфицирования, для которых затруднительна или приемлема работа в 
дистанционном режиме», - сообщил Н. Асылбеков. 

По предварительной потребности, для иммунизации 20% населения, необходимо от 6 млн доз и до 20 млн доз для 
50% населения, с учетом двукратного графика иммунизации. Окончательные данные по потребности в вакцине 
формируются. В настоящее время Министерство здравоохранения проводится работа по подготовке плана по 
организации и проведению вакцинации против COVID-19. Вакцинация против КВИ будет организована на базе 
существующих прививочных кабинетов медицинских организаций, проводящих плановые профилактические 
прививки. 

В ходе пресс-тура журналисты смогли ознакомиться с процессом наработки вакцины, посетить цех инъекционных 
и лиофилизированных препаратов, линию этикетирования, вторичной упаковки и хранения вакцины. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/138721?lang=ru 
Казахстанскую вакцину QazCovid-in могут производить в Караганде  

Гендиректор Карагандинского фармацевтического комплекса высказался о казахстанской вакцине QazCovid-in, 
передает корреспондент NUR.KZ. По информации гендиректора Сергея Барона, сейчас их компания проводит 
переговоры с институтом-разработчиком казахстанской вакцины QazCovid-in. Он не исключает, что возможно, в 
скором времени предприятие начнет производство и этой вакцины. "Они вышли к нам с предложением о возможности 
размещения производства своей вакцины на нашем предприятии. Мы сейчас в контакте с институтом-разработчиком 
и направили им ряд вопросов. В принципе, для нас важна загруженность производства. Мощностей у нас достаточно. 
Мы можем параллельно производить обе вакцины. Но не в ущерб своей основной продукции. То есть люди, которые 
ждут препаратов от рака или других болезней, не должны от этого страдать", - отметил Сергей Барон.  

Назвать плюсы и минусы казахстанской и российской вакцины спикер не смог. Он подчеркнул, что предприятие 
впервые занялось производством вакцины и поэтому сравнивать их не может. "Пока обе вакцины не 
зарегистрированы. Поэтому ставить вопрос, какую я буду себе ставить вакцину, не совсем правильный. Я буду ставить 
ту вакцину, которая будет зарегистрирована первой и докажет свою эффективность", - добавил Сергей Барон.  

https://www.nur.kz/society/1890407-kazahstanskuu-vakcinu-qazcovid-mogut-proizvodit-v-
karagande/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Специальные термобоксы закупят казахстанские поликлиники для хранения новой вакцины «Гам-Ковид-
Вак»  

Об особенностях новой вакцины против коронавируса «Гам-Ковид-Вак» («Спутник V») рассказали в комитете 
медицинского и фармацевтического контроля Министерства здравоохранения РК. На данный момент решает вопрос 
хранения и логистики вакцины, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Векторную вакцину от коронавируса «Гам-Ковид-Вак» («Спутник V») разработал Национальный 
исследовательский центр эпидемиологии и микробиологии имени Н. Ф. Гамалеи. Карагандинский фармацевтический 
комплекс является площадкой по выпуску данной вакцины. На сегодняшний день решается вопрос логистики, так как 
главная особенность «Спутник V» - ампулы надо хранить при температуре не выше 20 градусов. «Особенность 
технологии производства состоит в том, что нам необходимо проводить шоковую замарозку продукта. Есть 
определенный график температуры и времени. Сначала идет охлаждение флакона с субстанцией до 0 градуса. А 
потом резкая шоковая замарозка при температуре -35 вентиляторами, чтобы она в течении одного часа замарозилась. 
Далее мы их упаковываем в коробки, и убираем в холодильные камеры», - пояснил генеральный директор ТОО 
«Карагандинский фармацевтический комплекс» Сергей Барон. Для этих целей предприятию пришлось докупать 
специальные промышленные холодильники. Дальнейшую доставку вакцины в медицинские учреждения на 
сегодняшний день решают в Министерстве здравоохранения РК. «Когда Главы государств договорились о выпуске 
данной вакцины в РК, была создана рабочая группа, во главе с первым заместителем министра здравоохранения. Мы 
на данный момент все эти вопросы все еще отрабатываем. В рекордно короткие сроки была налажена наработка 
опытной серии. А сейчас отрабатываются вопросы хранения и логистики, учитывая, что вакцину нужно хранить при 
низкой температуре. Нужно отметить, что у нас есть единый дистрибьютер, в хабах которых есть холодильные 
устройства. А вопрос доставки далее до прививочных кабинетов решается управлениями здарвоохранения областей 
и городов. Рассматривается возможность приобретения термобоксов для хранения вакцин», - пояснил заместитель 
председателя Комитета медицинского и фармацевтического контроля МЗ РК Нурлыбек Асылбеков. Напомним, ранее 
заместитель председателя комитета медицинского и фармацевтического контроля Министерства здравоохранения 
РК Нурлыбек Асылбеков рассказал о том, каким категориям лиц одним из первых на добровольной основе будут 
делать вакцину «Спутник V». 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/special-nye-termoboksy-
zakupyat-kazahstanskie-polikliniki-dlya-hraneniya-novoy-vakciny-gam-kovid-vak_a3733002 

Один депортирован, второй прилетел с коронавирусом - о прибывших в Казахстан 

21 декабря в страну прибыло 7 международных авиарейсов. 
Гражданин Кыргызстана с просроченной справкой ПЦР депортирован из Актау, у казахстанца, 

прилетевшего с Египта выявили коронавирус, сообщает zakon.kz. 

По информации Комитета санитарно-эпидемиологического контроля, 21 декабря в Казахстан прибыло 7 
международных авиарейсов из Индонезии, Египта, Турции, ОАЭ, РФ и Беларуси. 

Из 799 авиапассажиров справки с отрицательным результатом ПЦР-тестирования были у 721 человека, без 
справок прибыли 78 граждан РК. 

Прибывшие без справок казахстанцы протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа и ожидают свои 
результаты в карантинном стационаре. 

У одного пассажира, прибывшего рейсом Шарм-эль-Шейх – Алматы, выявлена коронавирусная инфекция. 
Кроме того, гражданин Кыргызстана, прибывший авиарейсом из Турции, депортирован в аэропорту Актау в связи 

с предоставлением просроченной справки о прохождении теста на COVID-19. 
https://www.zakon.kz/5051742-odin-deportirovan-vtoroy-priletel-s.html 
"Какую дадут, такой и вакцинируемся": Ермекбаев о прививке от коронавируса  

Глава Минобороны на онлайн-брифинге прокомментировал вопрос о том, какой вакциной против коронавируса он 
предпочитает привиться - российского или американского производства, передает корреспондент NUR.KZ. Нурлан 
Ермекбаев сообщил, что вакцинация против коронавируса в вооруженных силах будет проводиться по плану, 
утвержденному межведомственной комиссией. «Уже было объявлено, что, возможно, массовая вакцинация в 
Казахстане начнется в феврале вакциной совместного казахстанско-российского производства, о производстве 
которой объявили буквально вчера. На подходе наша вакцина (против коронавируса - прим. ред.). Сначала по плану 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/138721?lang=ru
https://www.nur.kz/society/1890407-kazahstanskuu-vakcinu-qazcovid-mogut-proizvodit-v-karagande/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890407-kazahstanskuu-vakcinu-qazcovid-mogut-proizvodit-v-karagande/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/special-nye-termoboksy-zakupyat-kazahstanskie-polikliniki-dlya-hraneniya-novoy-vakciny-gam-kovid-vak_a3733002
https://www.inform.kz/ru/special-nye-termoboksy-zakupyat-kazahstanskie-polikliniki-dlya-hraneniya-novoy-vakciny-gam-kovid-vak_a3733002
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5051742-odin-deportirovan-vtoroy-priletel-s.html
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будут вакцинироваться группы риска - пожилые люди, лица, имеющие хронические заболевания, сотрудники 
правоохранительных органов. Думаю, вооруженным силам сообщат решение МВК и мы организовано проведем, 
конечно, такую вакцинацию. Мы в этом заинтересованы», - сказал министр.  

На уточняющий вопрос журналистов о том, какой вакциной предпочитает вакцинироваться лично он, министр 
сообщил, что все зависит от решения командования. «Какую команду дадут, какой вакцинироваться, такой и 
вакцинируемся. Вместе со всеми военнослужащими», - отметил он.  

https://www.nur.kz/politics/1890425-kakuu-dadut-takoj-i-vakciniruemsa-ermekbaev-o-privivke-ot-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Какие меры принимаются для недопущения коронавируса среди военнослужащих  

Какие меры предпринимаются Министерством обороны для недопущения коронавирусной инфекции среди 
военнослужащих и как они часто сдают ПЦР-тестирование, рассказал министр Нурлан Ермекбаев, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

«В целом в Вооруженных силах численность людей достаточно большая, поэтому всех часто тестировать 
возможности нет. Но эта работа ведется на основании постановления главного санитарного врача либо в 
соответствии с решением МВК. Все группы риска, особенно призывники и увольняемый запас проходят ПЦР-
тестирование», - сказал министр обороны Нурлан Ермекбаев, отвечая на вопросы журналистов в ходе онлайн-
брифинга в СЦК. Кроме этого, принимается комплекс других мер по обеспечению безопасности среди 
военнослужащих. «Начиная с контрольно-пропускных пунктов (КПП), проводится визуальный осмотр, термометрия 
дистанционная, опрос посетителей. Есть ограничения по режиму. Всем посторонним вход на территорию воинской 
части прекращен. Прекращены пока увольнения военнослужащих, срочной службы, курсантов», - отметил глава 
ведомства. «Есть мероприятия по размещению военнослужащих, как в учебных классах, в аудиториях на расстоянии 
не менее двух метров, так и в спальных помещениях. Ведем работу над изменениями даже нормативов по кубическим 
метрам воздуха на одного военнослужащего. Кроме этого, частое проветривание помещения, влажные уборки, 
наличие везде дезинфекционных средств, ношение масок обязательно, запрещены рукопожатия в воинских частях. 
Проводятся беседы, разъяснения доступным языком. Военнослужащие, контрактники и офицеры имеют членов 
семьей, гражданских, которые работают, ходят в школу и в детсады. Поэтому очень важно здесь общие 
скоординированные усилия», - пояснил Н. Ермекбаев. Он напомнил, что без привлечения бюджетных средств - за 
счет спонсорской помощи открыли две ПЦР-лаборатории в Нур-Султане и Алматы. «Кроме этого, благодаря 
поддержки финансового-экономического блока Правительства нам были выделены бюджетные средства и приобрели 
дополнительно еще две ПЦР-лаборатории. Мы рассчитываем, что охватим все гарнизоны. Есть договоры с 
гражданскими лабораториями, поэтому во всех гарнизонах наши военнослужащие могут проходить тестирование в 
обычных лабораториях», - сообщил Нурлан Ермекбаев. Ранее министр сообщил , что более двух тысяч 
военнослужащих заразились коронавирусом в Казахстане. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kakie-mery-prinimayutsya-
dlya-nedopuscheniya-koronavirusa-sredi-voennosluzhaschih_a3732877 

Более двух тысяч военнослужащих заболели коронавирусом в Казахстане  

Более двух тысяч военнослужащих заболели коронавирусом в Казахстане, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Поскольку армия является частью общества, конечно это общая беда - пандемия не обошла стороной 
Вооруженные силы. В целом, с момента начала пандемии в Вооруженных силах заразились и заболели более двух 
тысяч человек. Из них сейчас около 100 человек находится на лечении, остальные выздоровели. За исключением, к 
сожалению, нескольких летальных случаев. Выражаем соболезнование близким этих людей», - сказал в ходе онлайн-
брифинга в СЦК Нурлан Ермекбаев. Ранее министр сообщил, что при введении режима ЧП в связи с пандемией 
COVID-19 были задействованы 13 тысяч военнослужащих. Также, по сообщению Нурлана Ермекбаева, без 
привлечения бюджетных средств в Нур-Султане и Алматы были введены в строй две ПЦР-лаборатории. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-dvuh-tysyach-
voennosluzhaschih-zaboleli-koronavirusom-v-kazahstane_a3732832 

Сколько военнослужащих задействовали во время режима ЧП в Казахстане  

 Как несли службу казахстанские военнослужащие при введении режима ЧП, рассказал министр обороны РК 
Нурлан Ермекбаев, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«При введении режима ЧП в связи с пандемией COVID-19 было задействовано 13 тысяч военнослужащих. Таким 
образом, по соотношению количества задействованных военнослужащих и численности населения Казахстан 
занимает одно из первых мест в мире. Подразделениями войск радиационной, химической и биологической защиты 
с первых дней введения ЧП проводится дезинфекция в 29 населенных пунктах страны. Военные летчики с момента 
объявления чрезвычайного положения перевезли свыше 90 тонн груза, более 3 тысяч человек личного состава и 
гражданского населения, в том числе эвакуированных соотечественников из других стран – Турции, Кипра, Беларуси, 
Саудовской Аравии, Таджикистана, Российской Федерации и других», - рассказал министр обороны Нурлан 
Ермекбаев в ходе онлайн-брифинга в СЦК. Министр также отметил, что максимальную поддержку казахстанцам 
оказывает военно-медицинская служба. «Сформированы полевой госпиталь в Таразе, медицинский комплекс в 
Актобе, два мобильных отделения в военных лазаретах и 23 врачебно-сестринские бригады. Данные подразделения 
готовы оперативно выдвинуться в любой регион страны для оказания помощи людям», - отметил глава Минобороны. 
«Кроме этого, военнослужащие несли службу на блокпостах, применялись беспилотные летальные аппараты для 
контроля блокопостов. Участвовали в патрулировании. Мы надеемся, что эти усилии помогли быстрее взять ситуацию 
под контроль», - добавил Н. Ермекбаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/skol-ko-voennosluzhaschih-
zadeystvovali-vo-vremya-rezhima-chp-v-kazahstane_a3732829 

США предоставили Казахстану более $6 миллионов на борьбу с COVID-19 
Об очередном раунде помощи было объявлено во вторник, 22 декабря 

Праительство США через свое Агентство по международному развитию (USAID) и Центры по контролю и 
профилактике заболеваний (CDC) предоставило помощь на сумму $6,2 млн, включая лабораторное оборудование и 

материалы для поддержки усилий правительства Казахстана по борьбе с пандемией COVID-19 в 2020 году, сообщает 
пресс-служба посольства страны.  

15 декабря генеральный консул США Эрик Майер, заместитель директора миссии USAID в Центральной 
Азии Питер Янг и директор CDC в Центральной Азии Дэниел Сингер посетили Научно-практический центр 

https://www.nur.kz/politics/1890425-kakuu-dadut-takoj-i-vakciniruemsa-ermekbaev-o-privivke-ot-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1890425-kakuu-dadut-takoj-i-vakciniruemsa-ermekbaev-o-privivke-ot-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/kakie-mery-prinimayutsya-dlya-nedopuscheniya-koronavirusa-sredi-voennosluzhaschih_a3732877
https://www.inform.kz/ru/kakie-mery-prinimayutsya-dlya-nedopuscheniya-koronavirusa-sredi-voennosluzhaschih_a3732877
https://www.inform.kz/ru/bolee-dvuh-tysyach-voennosluzhaschih-zaboleli-koronavirusom-v-kazahstane_a3732832
https://www.inform.kz/ru/bolee-dvuh-tysyach-voennosluzhaschih-zaboleli-koronavirusom-v-kazahstane_a3732832
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-voennosluzhaschih-zadeystvovali-vo-vremya-rezhima-chp-v-kazahstane_a3732829
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-voennosluzhaschih-zadeystvovali-vo-vremya-rezhima-chp-v-kazahstane_a3732829
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санитарно-эпидемиологической экспертизы и мониторинга в Алматы, чтобы увидеть, как лабораторное оборудование 
используется в Казахстане.  

- Мы готовы к расширению нашего сотрудничества с 
Министерством здравоохранения и правительством Казахстана. 
Правительство США поддерживает прозрачность в системе 
общественного здравоохранения и открытые информационные 
экосистемы. Свободный обмен информацией играет решающую 
роль в преодолении этой пандемии и повышения устойчивости к 
будущим рискам для здоровья. Мы надеемся на открытый обмен 
данными с Министерством здравоохранения и его учреждениями, 
чтобы лучше сотрудничать в борьбе с COVID-19 в Казахстане, - 

сказал генеральный консул США Майер в своем выступлении во время визита. 
За два десятилетия Соединенные Штаты инвестировали в Казахстан $2 млрд, в том числе более $86 млн на 

помощь в области здравоохранения для предотвращения распространения туберкулеза и ВИЧ/СПИДа. 
https://forbes.kz/process/ssha_predostavili_kazahstanu_bolee_6_millionov_dollarov_na_borbu_s_covid-19/ 
 
Нур-Султан 
Суд приостановил работу ночного клуба и караоке-бара в Нур-Султане из-за нарушений карантина  

Специализированный межрайонный административный суд приостановил деятельность ночного клуба «Alanya» 
(ул.Манаса 9,а) на 3 месяца с наложением административного штрафа в размере 100 мрп, а также караоке-бара 
«Janym Sol» (Б.Майлина 37А) на 1 месяц с наложением административного штрафа в размере 70 мрп, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на сайт столичного акимата.  

Прокуратура города Нур-Султана и органы санитарно-эпидемиологического контроля проводят работу по 
выявлению и пресечению фактов нарушения увеселительными заведениями временных ограничений. «За злостное 
нарушение карантинных мер на рассмотрении суда находятся еще шесть материалов в отношении ряда ночных 
клубов столицы. Ранее указанным субъектам неоднократно выдавались предписания об устранении нарушений», - 
говорится в распространённом сообщении прокуратуры Нур-Султана. В случае неисполнения судебного акта о 
приостановлении деятельности в отношении нарушителей будут приняты меры административного ареста. 
Напомним, в столице продолжается работа мобильных групп по соблюдению карантина. Полицейские, волонтеры и 
представители санитарно-эпидемиологического контроля проверяют магазины, ТРЦ, рестораны и другие субъекты 
бизнеса. Всего с 5 июля по 21 декабря мониторинговые группы провели около 3300 рейдовых мероприятий. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/sud-priostanovil-rabotu-
nochnogo-kluba-i-karaoke-bara-v-nur-sultane-iz-za-narusheniy-karantina_a3732947 

 
Алматы 
Суд приостановил работу некоторых объектов в Алматы  

Из-за нарушения карантина. 
В Алматы нарушители карантинных мер оштрафованы на 74,7 млн тенге. Мониторинговые группы Алматы 

проводят усиленную работу, нарушения выявлены на свыше 1000 объектах, некоторые из них закрыты по 
решению суда, передает zakon.kz. 

По информации акимата, за период с 8 октября по 19 декабря мониторинговые группы проверили 947 объектов, 
нарушения карантинных мер выявлены на 1065 (21,5%) объектах. Материалы были переданы согласно алгоритму 
работы. 

По результатам проверки на юридических и физических лиц составлено 890 протоколов об административных 
правонарушениях за не соблюдение ограничительных мероприятий ч.1 ст. 425 Кодекса Республики Казахстан «Об 
административных правонарушениях» на общую сумму 74, 7 млн тенге. 

По результатам работы в административный суд переданы дела в отношении 15 юридических лиц на закрытие по 
ст.462 ч.1 «по воспрепятствование проведению проверки» и ст. 462 ч.3 по невыполнению предписания об устранении: 
- по Медеускому району - 6 (ресторан «Манана»-2, ТОО «Отрар бар» (Танцы) -4, кафе «Централ» - 1, лаундж-бар 
Hookah Dreems - 1, ТОО «Глобал Фуд Энд» бар "Небо" - 1), ТОО «Оранжери Group» ресто-бар -1); 
- по Турксибскому району - 3 (Ресторан «Раяна» ИП Илахунов, бильярдный клуб «Атлантис» ИП Бижанов Р.М., кафе 
«Прованс»);по Алмалинскому району - 3 (кафе «Арагоста», «Дегирмен», караоке «Дореми»);- по Ауэзовскому району 
- 3 (лаундж-бар «Мята», Караоке-бар «Алмалы», игровой клуб Playstation Go). 

Вместе с тем имеются решения суда по ранее направленным системным нарушениям ч. 3 ст. 462 КоАП РК: 
- на индивидуального предпринимателя Бижанова Рената Маратовича наложен штраф в размере 277 800 тенге и 
приостановлена деятельность бильярдного клуба Atlantis, расположенного по адресу: Турксибский район, улица 
Наманганская, 35, сроком на 1 месяц;- наложен штраф на ТОО Suddenly (кафе бар Hookan Dreems) в размере 277 
800 тенге, приостановлена деятельность по предоставлению услуг общественного питания кафе бара Hookan Dreems 
на 1 месяц, расположенного по адресу: Медеуский район, ул. Каирбекова, 35а. 

Данные факты подтверждают регистрацию мониторинговыми группами массовых нарушений карантинного 
режима (соблюдения дистанции и использования масок) в предприятиях общепита и в общественном транспорте, - 
пояснили в акимате Алматы. 

https://www.zakon.kz/5051750-sud-priostanovil-deyatelnost-ryada.html 
 
Актюбинская 
Главный врач Актюбинской области подписал новое постановление 

Теперь в регионе разрешены услуги по доставке. 
Главгоссанврач Актюбинской области подписал новое постановление об ограничительных мерах в регионе, 

передает zakon.kz. 
Согласно документу, в области разрешается деятельность продовольственных магазинов, минимаркетов, 

супермаркетов, гипермаркетов, согласно внутреннего распорядка. 
Также разрешается услуги по доставке. 
Предприятиям, работающим вахтовым методом, предписывается обеспечить контроль за наличием 

у сотрудников ПЦР-справок и разрешать въезд/выезд с территории объектов только при отрицательных результатах 
тестов. Справки при въезде в вахтовые поселки потребуются и сотрудникам госорганов и организаций 

https://forbes.kz/process/ssha_predostavili_kazahstanu_bolee_6_millionov_dollarov_na_borbu_s_covid-19/
https://www.inform.kz/ru/sud-priostanovil-rabotu-nochnogo-kluba-i-karaoke-bara-v-nur-sultane-iz-za-narusheniy-karantina_a3732947
https://www.inform.kz/ru/sud-priostanovil-rabotu-nochnogo-kluba-i-karaoke-bara-v-nur-sultane-iz-za-narusheniy-karantina_a3732947
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5051750-sud-priostanovil-deyatelnost-ryada.html
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(за исключением работников экстренных служб, задействованных при возникновении ЧС природного и техногенного 
характера). 

https://news.mail.ru/society/44663131/?frommail=1 
 
Атырауская 
О ситуации с коронавирусом рассказали в Атырау  

О текущей ситуации с коронавирусом рассказали в Атырау, передаёт корреспондент МИА «Казинформ».  
«За минувшие сутки в Атырауской области коронавирусной инфекцией заболели 62 человека. Среди 

инфицированных - 21 пациент из города Атырау. С месторождения Тенгиз 30 человек. Из Кызылкогинского района - 
3, Индерского- 4, Курмангазинского-3, Исатайского-1. Заболевание у 17 человек с коронавирусной инфекцией 
протекает с соответствующими симптомами. В домашних условиях получают лечение 254 пациента, в областном 
инфекционном стационаре находятся 84 человека, в районном инфекционном стационаре - 16, в инфекционном 
стационаре на месторождении Тенгиз - 364 человека»,- сообщили в пресс-службе областного управления 
здравоохранения. За прошедшие сутки в области от коронавируса выздоровели 13 пациентов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-
rasskazali-v-atyrau_a3732854 

В карантинный стационар отправили прибывших из Египта  пассажиров в Атырау  

В Атырау 34 пассажира, прибывших из египетского Шарм-эш-Шейха, отправили в карантинный стационар, 
передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областное управление здравоохранения.  

«У 34 прибывших пассажиров не оказалось ПЦР-тестов с отрицательным результатом на коронавирус. Все они 
были отправлены в один из специально подготовленных для таких случаев в городе карантинных стационаров. У 
пассажиров международного рейса были взяты экспресс-тесты на коронавирус, которые направлены в Национальный 
центр экспертизы», - сообщили в управлении здравоохранения региона. По информации ведомства, часть 
пассажиров, у которых не оказалось справок о прохождении ПЦР-тестов, пожаловались, что им пришлось долгое 
время ждать автобус для транспортировки в карантинный стационар. «По алгоритму после прилета самолета уходит 
некоторое время на получение багажа и проверку документов пограничниками. Это первое. А второе - для перевозки 
такого количество людей с соблюдением необходимых мер санитарной безопасности требуется не одна машина. 
Поэтому и потребовалось время, чтобы всех доставить до карантинного стационара», - пояснили в управлении 
здравоохранения. Напомнив, согласно постановлению главного санитарного врача РК, все граждане, прибывающие 
международными авиарейсами в Казахстан, должны иметь справку о прохождении теста на коронавирус методом 
ПЦР. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-karantinnyy-stacionar-
otpravili-pribyvshih-iz-egipta-passazhirov-v-atyrau_a3732868 

У прибывших в Атырау из Египта без ПЦР-справок пассажиров коронавирус не обнаружен  

У 34 пассажиров, вылетевших из Египта в Атырау без ПЦР-справок, коронавируса обнаружено не было, передает 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу управления здравоохранения Атырауской области.  

«По данным департамента санитарно-эпидемиологического контроля по Атырауской области, 21 декабря в регион 
прибыло 150 пассажиров из Шарм-эль-Шейха. У 34 из них отсутствовали ПЦР-справки. Все они были помещены в 
карантинный стационар. На сегодняшний день все пассажиры протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа. 
У всех 34 человек тестирование показало отрицательный результат», - сообщили в пресс-службе ведомства. С 14 по 
21 декабря по маршруту в направлении Амстердам-Атырау прибыли 143 пассажира. Двое из них были помещены в 
карантинный стационар из-за отсутствия результатов ПЦР-анализа на COVID-19. Коронавирусной инфекции среди 
сдававших анализы зарегистрировано не было. Как ранее сообщалось, в Атырау 34 пассажиров, прибывших из 
египетского Шарм-эш-Шейха, отправили в карантинный стационар. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/u-pribyvshih-v-atyrau-iz-
egipta-bez-pcr-spravok-passazhirov-koronavirus-ne-obnaruzhen_a3733076 

Нефтяные компании помогают регионам бороться с коронавирусом  

Нефтяные компании продолжают оказывать содействие регионам в борьбе с пандемией COVID-19, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

В Актау прибыла четвертая партия помощи от NCOC в виде пяти автомобилей скорой медицинской помощи. Новые 
машины скорой помощи передали в Мангыстаускую областную станцию скорой и неотложной медицинской помощи. 
Таким образом, с начала текущего года компания передала тринадцать машин на базах «Соболь», «NEXT» и 
«Бизнес» в управление здравоохранения Мангыстауской области. «Автомобили скорой̆ медицинской̆ помощи 
являются частью безвозмездной помощи в рамках поддержки местной системы здравоохранения в борьбе с COVID-
19. Новые машины позволяют размещать необходимый комплект любого медицинского оборудования, что 
предоставляет возможность медицинским работникам оказывать квалифицированную помощь на выездах. На 
сегодняшний день компания выделила более 3 миллиарда тенге для оказания прямой помощи системам 
здравоохранения Атырауской и Мангыстауской областей в борьбе против пандемии. Закуплены аппараты 
искусственной вентиляции легких, многоцелевые больничные койки, дефибрилляторы для отделений интенсивной 
терапии инфекционных больниц двух регионов, лекарства и средства индивидуальной защиты для медперсонала, 
машины скорой помощи», - сообщили в пресс-службе компании. В октябре и ноябре этого года компания завершилa 
строительство двух новых модульных инфекционных больниц на 200 мест каждая в Мангыстауской и Атырауской 
областях.  

Проекты были инициированы Межведомственной комиссией по недопущению возникновения и распространения 
коронавирусной инфекции на территории РК и акиматами областей. Ввод в действие этих объектов, направленных 
на предотвращение распространения инфекционных заболеваний, их локализацию и лечение, является особенно 
важным в преддверии возможной новой волны коронавирусной пандемии. Новый стационар в Атырау, построенный 
в пригородном поселке Сарыозек (район Черной речки), рассчитан на 180 стационарных коек и 20 коек отделения 
реанимации и интенсивной терапии. Основное здание общей площадью 6764 кв.метров состоит из 8 блоков и десяти 
отдельно стоящих вспомогательных сооружений. Сюда входят медицинский блок с административной частью, 
приемно-диагностическое отделение, отделение реанимации с операционным блоком и пять палатных отделений, 
соединенных между собой коридором галерейного типа. Больница также оснащена системой обеззараживания 
медицинских отходов, пунктом дезинфекции машин, концентратором кислорода и системой централизованного 
снабжения кислородом и медицинским газом. Все палаты обеспечены линиями подачи кислорода, что дает 
возможность проводить интенсивную терапию для лечения тяжелых и особо тяжелых пациентов в каждой палате. 

https://news.mail.ru/society/44663131/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-rasskazali-v-atyrau_a3732854
https://www.inform.kz/ru/o-situacii-s-koronavirusom-rasskazali-v-atyrau_a3732854
https://www.inform.kz/ru/v-karantinnyy-stacionar-otpravili-pribyvshih-iz-egipta-passazhirov-v-atyrau_a3732868
https://www.inform.kz/ru/v-karantinnyy-stacionar-otpravili-pribyvshih-iz-egipta-passazhirov-v-atyrau_a3732868
https://www.inform.kz/ru/u-pribyvshih-v-atyrau-iz-egipta-bez-pcr-spravok-passazhirov-koronavirus-ne-obnaruzhen_a3733076
https://www.inform.kz/ru/u-pribyvshih-v-atyrau-iz-egipta-bez-pcr-spravok-passazhirov-koronavirus-ne-obnaruzhen_a3733076
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Помимо современного медицинского оборудования, новая больница оснащена передовыми технологическими 
решениями, направленными на минимизацию прямого контакта врача с пациентом и снижение рисков дальнейшего 
заражения среди медперсонала. Одно из таких решений - дистанционный мониторинг состояния здоровья пациентов 
посредством организации ситуационного центра, при помощи которого будут консолидироваться и анализироваться 
основные показатели пациентов. Эти данные будут выводиться автоматически и способствовать ранней диагностике 
аномалий. Здание построено из железобетонных блоков MODEX с повышенным уровнем изоляции и огнестойкости, 
а также из каркасных сэндвич-панелей. Благодаря технологии индустриального модульного домостроения больницу 
смогли построить за кратчайшие сроки. На стройке круглосуточно трудились более 1000 человек. Общая площадь 
застройки составляет 8064 кв. метров, в том числе площадь больницы 7600 кв. метров. Компания также 
профинансировала строительство новой модульной больницы на 180 стационарных коек и 20 коек отделения 
реанимации и интенсивной терапии, специально спроектированной для лечения инфекционных заболеваний, в 
Мангыстауской области. Больница расположена в 1-а микрорайоне города Актау со зданием обеззараживания 
медицинских отходов, пунктом дезинфекции машин, концентратором кислорода и системой централизованного 
снабжения кислородом и медицинским газом.  

Здание больницы состоит из медицинского блока с административной частью, приемно-диагностического 
отделения, отделения реанимации с операционным блоком и пяти палатных отделений, соединенных между собой 
коридором галерейного типа. Общая площадь застройки составляет 8064 кв. метров, в том числе площадь больницы 
7600 кв. метров. «Завершено было также строительство дополнительного корпуса к кардиологической больнице в г. 
Атырау. Что позволило атырауским медикам в сложные летние месяцы развернуть в больнице койки для больных 
коронавирусом. Проект дополнительного корпуса к кардиологической больнице включает строительство 3-этажного 
корпуса кардио-хирургической больницы на 50 мест, полностью оснащенной медицинским оборудованием и 
инвентарем. Корпус примыкает к существующей кардиологической больнице, с которой он соединен переходом. 
Здание включает две операционные палаты, одну реанимационную на шесть коек, кабинет МРТ, лабораторию, 
пищеблок, систему медицинского газоснабжения и другие блоки. Больница оснащена автоматической системой 
вентиляции и кондиционирования воздуха, системой видеонаблюдения, палатной сигнализацией, оборудованием для 
видеоконференции и телевидением. Также имеются вспомогательные объекты: отдельная дизель-электростанция, 
парковка на 20 автомобилей с контрольно-пропускным пунктом и сборник ТБО с отдельным въездом для 
коммунальной техники», - напомнили в пресс-службе. Также в конце ноября Курмангазинскому району Атырауской 
области передали новую центральную районную больницу, также расчитанную на лечение больных коронавирусом. 
Двухэтажное здание новой центральной районной больницы, рассчитанной на 75 мест, состоит из основного корпуса 
на 55 коек, одноэтажного здания детского отделения на 10 коек и инфекционного корпуса на 10 коек. Также имеются 
здания пищеблока, прачечной и гаража на три автомашины. Детское отделение и пищеблок соединены с основным 
корпусом через переходы. В главном корпусе имеются операционные палаты, реанимационные, хирургические, 
терапевтические, родильные и другие отделения, а также клинико-диагностическая лаборатория и рентген-кабинет. 
Больница полностью оснащена автоматической системой вентиляции и кондиционирования воздуха и снабжена 
пожарной сигнализацией, системой медицинского газоснабжения и дизель-электростанцией для авариной 
электроподачи. В больнице также имеются котельная, пристройки для хранения баллонов для лечебного 
газоснабжения, резервуары для питьевого и пожарного запаса воды, здания утилизации медицинских отходов и 
многое другое. Как заверили в пресс-службе компании, помощь Атырауской и Мангистауской области в борьбе с 
короновирусом будет продолжена до полной нормализации ситуации. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/neftyanye-kompanii-
pomogayut-regionam-borot-sya-s-koronavirusom_a3733094 

 
ВКО 
Центр гематологии возводят в ВКО  

В Восточном Казахстане ведется строительство первого в стране Центра гематологии, передает корреспондент 
МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу акима ВКО.  

В ходе совещания аким Восточно-Казахстанской области Даниала Ахметова обсудил процесс подготовки 
медперсонала для нового Центра гематологии. Выяснилось, что до конца строительных работ специалистов будут 
обучать сфере трансплантации костного мозга, трансфузиологии и гематологии и лаборатории генетики. 
«Необходимо в течение месяца разработать штатное расписание. Обучение врачебного персонала, медицинских 
сестер и других специалистов будут проходить в странах ближнего и дальнего зарубежья, для этого в бюджете 
региона рассмотрены средства», – сказал аким ВКО Д. Ахметов. В проекте указано, что в Центре гематологии будут 
отделение гематологии, а также трансплантации костного мозга, лабораторная группа патоморфологии ИГХ, 
трансфузиологии и КДЛ, лаборатории ПЦР, ФИШ и генетики и др. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/centr-gematologii-
vozvodyat-v-vko_a3732693 

 
ЗКО 
Полиция Уральска будет платить за "донос" о новогодних гуляньях  
В пресс-службе ДСЭК также добавили, что свободно праздновать Новый год можно только с 

близкими родственниками. 

За сообщения в полицию о массовом праздновании Нового года жителям Уральска будут платить, передает 
"Уральская неделя". 

Об ограничениях в новогоднюю ночь рассказали в пресс-службе департамента санитарно-эпидемиологического 
контроля ЗКО.Сообщается, что ранее главный санитарный врач области Мухамгали Арыспаев заявлял, что дома 
можно собираться до пяти человек. Но более пяти человек (10-20) - это уже будет считаться как массовое 
мероприятие. Если поступит сигнал по линии МПС или мониторинговых групп, то их будут привлекать к 
ответственности. Штраф для физических лиц составляет 83 тысячи тенге. 

В пресс-службе уточнили, что ограничение касается приглашенных гостей.Также в ДСЭК ответили на вопрос о том, 
как будет проверяться количество людей во время празднования Нового года. Оказывается, только по жалобе со 
стороны. И за подобный "донос", как выяснилось, тоже будут платить, как в свое время платили за сообщение о 

массовых мероприятиях. 
"Первое: нужно позвонить в 102. Если информация о большом количестве людей подтверждается, то сотрудники 

СДЭК оформляют протокол, а виновные оплачивают штраф. Позже дело будет рассматриваться в областной 

https://www.inform.kz/ru/neftyanye-kompanii-pomogayut-regionam-borot-sya-s-koronavirusom_a3733094
https://www.inform.kz/ru/neftyanye-kompanii-pomogayut-regionam-borot-sya-s-koronavirusom_a3733094
https://www.inform.kz/ru/centr-gematologii-vozvodyat-v-vko_a3732693
https://www.inform.kz/ru/centr-gematologii-vozvodyat-v-vko_a3732693
https://www.uralskweek.kz/2020/12/22/uralcam-budut-platit-za-soobshheniya-v-policiyu-o-prazdnovanii-novogo-goda-s-bolshim-kolichestvom-lyudej/


9 

 

комиссии, которая и будет решать, выплачивать сообщившему о нарушении 20 тысяч тенге, или нет", - объяснили 

алгоритм в пресс-службе городского акимата. 
В пресс-службе ДСЭК также добавили, что свободно праздновать Новый год можно только с близкими 

родственниками - к примеру, двоюродные братья и сестры, тети, дяди подходят под ограничения. В ведомстве также 
порекомендовали не приглашать на дом аниматоров во избежание риска заболевания коронавирусом. 

https://www.caravan.kz/news/policiya-uralska-budet-platit-za-donos-o-novogodnikh-gulyanyakh-700915/ 
 
Карагандинская 
Как Карагандинская область борется с пандемией  

Режим ЧП, органичения во время карантина, сплоченность жителей, отвага врачей и волонтеров. Что происходит 
сейчас и как боролся регион с COVID-19 в течение 10 месяцев, рассказывает наш корреспондент в обзорном 
материале.  

Когда коварный и молниеносно распространяющийся вирус взбудоражил Китай, а затем и весь мир, стало понятно, 
что Казахстан не сможет уберечься от «чумы 2020 года». После того, как Глава государства объявил режим ЧП в 
стране, все регионы стали вводить ограничительные меры. Режим чрезвычайного положения в Карагандинской 
области начал действовать с 16 марта. Первые санитарные посты появлись в Карагандинской области 18 марта. 
Можно сказать, что с этого момента и началась «война» против вируса. В области для лечения отвели 300 
инфекционных коек и 48 - для реанимации больных короновирусом. Также было развернуто 770 провизорных и 1325 
карантинных коек. Они были расположены в больницах Караганды, Темиртау, Балхаша и Сатпаева. Руководитель 
управления здравоохранения Карагандинской области Ержан Нурлыбаев рассказал о ситуации с коронавирусом в 
регионе. Также он пообещал, что информация будет обновляться ежедневно на протяжении всего периода действия 
режима чрезвычайного положения в стране . Моментально власти региона организовали работу по дезинфекции 
общественных мест и транспорта . Волонтеры начали раздавать медицинские маски жителям городов и антисептики 
для пожилых людей , так как именно эта категория населения была более уязвимой против вируса. Но не смотря на 
все меры летальных случаев не удалось избежать.  

Первая смерть от коронавируса в Карагандинской области была зарегистрирована в апреле. Со второго апреля 
закрыли въезды и выезды в карантинные зоны городов. Власти в попытке «удержания» вируса пошли на крайние 
меры – в Караганде начали закрывать целые подъезды на карантин. Но, к сожалению, вирус оказался коварнее. С 7 
апреля карантин ввели по всей области. Число заразившихся росло с каждым днем. Наблюдался дефицит лекарств 
и масок в аптеках. Не хватало экспресс-тестов. Тогда жители региона решили помочь друг другу, особенно тем, кто 
на передовой линии в борьбе с КВИ. Предприниматели выделяли деньги на необходимые препараты и тесты, стали 
организовывать горячие обеды для сотрудников на блокпостах. Коммунальные службы не стали начислять пени за 
просрочки по платежам за свои услуги. Чтобы предотвратить распространение вируса, многие учреждения перешли 
на дистанционную форму обучения и работы. Около 400 школ области стали учиться в онлайн-режиме. С четвёртой 
четверти более 180 тысяч учеников перешли на «удалёнку». Объекты культуры тоже закрыли свои зрительные залы. 
К концу апреля в стране были введены послабления режима карантина. Однако в Темиртау действовали особые 
меры. С 4 мая в Карагандинской области, кроме Темиртау, приостановили своё действие электронные пропуска. 
Беспрепятственно можно было передвигаться только внутри города. Однако, с послаблением карантина, в области 
вновь начали наблюдать рост заболеваемости.  

Пик пришелся на середину лета. Поэтому властям региона пришлось вновь усилить ограничительные меры. С 13 
июня огранили по времени работу общественного транспорта - он стал ходить только утром и вечером. В ночное 
время запретили езду на личных автомобилях. Также ограниченно по времени работали торговые дома, торгово-
развлекательные центры, продовольственные и непродовольственные рынки. Спустя две недели в Карагандинской 
области вновь усилили карантинные меры. Это было связано с эпидемиологической ситуацией. Заболеваемость 
коронавирусной инфекцией не спадала. Ежедневный прирост составил 4,4% при республиканском показателе 2,4%. 
«Росту заболеваемости способствовали нарушения требований, предъявляемых в условиях карантина: 
несоблюдение масочного режима, социальной дистанции. Правила безопасности игнорируровали как сами люди, так 
и администрация предприятий. Мобильными группами выявлены нарушения требований постановления главного 
государственного санитарного врача на 153 объектах, возобновивших свою деятельность. В основном это объекты 
общественного питания, торговли, общественный транспорт», - сообщил руководитель департамента контроля 
качества и безопасности товаров и услуг Канат Аскаров. Чтобы предотвратить нарушения по городам и районам 
усиленно работали мобильные группы.  

К концу июля эпидситуация стала улучшаться в регионе. Стали повляться новости о выздоровевшеих пожилых 
людях. В первую очередь эта была заслуга врачей. И государство отметило их труд, их героизм и самоотверженность. 
Со временем начали поступать гуманитарные грузы из зарубежных стран. И вирус, наконец, стал отступать. Медики 
стали наблюдать сокращение количества вызовов «скорой помощи». Однако ни власть, ни медики не стали 
расслабляться. Регион усиленно стал готовиться к возможной второй волне коронавируса. В Карагандинской области 
большое внимание уделяется оперативному вирусологическому исследованию. В регионе функционируют семь ПЦР-
лабораторий общей мощностью до 8 тысяч исследований в сутки. «По статистике, число заболевших в 
Карагандинской области не превышает 15-20 человек в сутки. Средний показатель распространяемости инфекции 
составляет 1,11%. Заполняемость коек в стационарах не превышает 4%. Но мы видим, что во всём мире ситуация 
тревожная. Поэтому принимаем все необходимые меры по профилактике и недопущению распространения 
инфекции», - отметил аким области Женис Касымбек.  

На сегодняшний день Карагандинская область находится в «зелёной» зоне по распространению коронавируса. В 
связи с этим главный государственный санитарный врач области подписал новое постановление, согласно которому 
по-прежнему остаётся запрет на открытие детских игровых площадок и аттракционов в торговых объектах. С 18 
декабря в регионе сняли санитарные посты. Такое решение было принято после рассмотрения материалов по 
заболеваемости коронавирусом в Казахстане, в том числе в Карагандинской области, и с учетом снижения 
заболеваемости в граничащих с областью регионах. Коронавирус не исчез окончательно. Но благодаря сплоченной 
работе область, да и страна в целом, может с надеждой смотреть в будущее. И этому доказательство наш девиз – 
BizBirgemiz! 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-karagandinskaya-
oblast-boretsya-s-pandemiey_a3733095 

 
 

https://www.caravan.kz/news/izlechivshuyusya-ot-koronavirusa-rozhenicu-vypisali-v-almaty-637395/
https://www.caravan.kz/news/policiya-uralska-budet-platit-za-donos-o-novogodnikh-gulyanyakh-700915/
https://www.inform.kz/ru/kak-karagandinskaya-oblast-boretsya-s-pandemiey_a3733095
https://www.inform.kz/ru/kak-karagandinskaya-oblast-boretsya-s-pandemiey_a3733095
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Мангистауская 
Карантин ужесточат в Мангистауской области с 25 декабря 

С 25 декабря карантинные меры ужесточат в Мангистауской области. Об этом на брифинге в Центре 
общественных коммуникаций сообщил руководитель департамента санитарно-эпидемиологического контроля Газиз 
Надуев, говорится на официальной странице ЦОК в Facebook. 

На такие меры власти пошли в связи с тем, что в последнее время в регионе регистрируется большое количество 
заболевших коронавирусом. Постановлением предусмотрено установление санитарного поста между Мангистауской 
и Атырауской областями. В частности, в населенном пункте Боранкул Бейнеуского района, граничащим с соседней 
областью, будут усилены пропускные мероприятия. Причиной стало вхождение Атырауской области в «красную» зону 
по COVID-19. 

«Между Мангистау и Атырау прекращается свободное сообщение. Движение в этом направлении разрешается 
только тем гражданам, которые перевозят важные товары — продукты питания, лекарства. Жители региона, 
работающие вахтовым методом в Атырауской области, могут свободно пересекать территорию двух областей. 
У вахтовиков не запрашивается результат ПЦР-теста. Однако граждане, которым разрешен въезд на территорию 
Атырау, при обратном въезде в Мангистау обязаны заполнить анкету на санитарном посту. Они будут дальше 
находиться под медицинским наблюдением», — сообщил Газиз Надуев. 

Также сократится время работы рынков до 18.00 часов. ТРЦ и супермаркеты смогут быть открытыми до 22.00 
часов, кинотеатры — до 20.00 часов. Под категорический запрет попали корпоративы, свадьбы, детские утренники. 
Если раньше гостиницы и хостелы работали с 70-процентным наполнением, то с 25 декабря должны будут 
функционировать с 50-процентной вместимостью. 70 процентов офисных сотрудников необходимо перевести 
на удаленную работу. 

Отмечается, что в настоящее время постановление готовится и скоро будет опубликовано. 
https://news.mail.ru/society/44658404/?frommail=1 
Гражданина Кыргызстана депортировали из аэропорта Актау 
 Просроченная справка ПЦР стала причиной депортации кыргызстанца в аэропорту Актау 

Гражданин Кыргызстана предоставил просроченную справку о прохождении теста на COVID-19, 
передаёт Lada.kz со ссылкой на межведомственную комиссию (МВК) по нераспространению коронавируса. 

Кыргызстанец прибыл в Актау авиарейсом из Турции. За предоставленную просроченную справку ПЦР он 
был депортирован. 

Вчера, 21 декабря, в аэропорт Актау прибыл один международный авиарейс с 138 пассажирами на борту. Со 
справками оказались 133 человека, без справок — пять граждан нашей страны. 

Прибывшие без справок граждане Казахстана протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа и ожидают 
свои результаты в карантинном стационаре. 

По результатам ПЦР-анализа из 363 граждан РК, прилетевших в Казахстан 20 декабря, у одного из них, 
прибывшего рейсом Шарм-эль-Шейх – Алматы, выявлена коронавирусная инфекция. 

https://www.caravan.kz/news/grazhdanina-kyrgyzstana-deportirovali-iz-aehroporta-aktau-701026/ 
 
Павлодарская 
Павлодарская санавиация перешла на усиленный режим работы  

 В последние месяцы в павлодарскую санавиацию чаще поступают вызовы о травмах в ДТП, на улицах и в бытовых 
условиях, передаёт корреспондент МИА «Казинформ».  

«Павлодарская санавиация перешла на усиленный режим работы», - сообщили в пресс-службе павлодарской 
областной станции скорой помощи. Чтобы не допускать ухудшения состояния пациентов, в санитарной авиации 
стараются чаще задействовать воздушные суда, чем реанимобили. Накануне врачи санавиации отработали сразу два 
вылета: в район Аккулы и город Экибастуз. В последние месяцы к ним всё чаще начали поступать вызовы, связанные 
с травмами, полученными в результате дорожно-транспортных происшествий, на улицах и в бытовых условиях. Кроме 
того, нередко помощь санитарной авиации нужна недоношенным и новорожденным детям, а также беременным 
женщинам.«Мы стараемся направлять наших медработников на вызовы воздушным транспортом, чтобы снизить срок 
транспортировки пациентов и обезопасить их здоровье, - сказала заведующая павлодарской санавиацией Алмагуль 
Бесембинова. - В штат нашей службы входят ведущие врачи региона, которые имеют высокую квалификацию и могут 
оказать помощь как на месте, так и во время транспортировки». С начала декабря санитарная авиация уже выполнила 
семь вылетов. Накануне за один день она доставила в Павлодар воздушным судном сразу двух пациентов. «Из села 
Аккулы доставили 47-летнюю женщину с субарахноидальным кровоизлиянием. В Экибастузе помощь работников 
санавиации понадобилась 60-летней пациентке, перенесшей инфаркт миокарда: после тромболитической терапии и 
кардиогенного шока её нужно было срочно доставить в областной кардиологический центр», - дополнили в пресс-
службе павлодарской областной станции скорой помощи. Авиапарк павлодарской санитарной авиации составляют 
два воздушных судна: самолёт АН-2 и вертолёт ЕС-145. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pavlodarskaya-sanaviaciya-
pereshla-na-usilennyy-rezhim-raboty_a3732667 

 
СКО 
Число инфицированных коронавирусом в СКО превысило восемь тысяч человек  

В Северо-Казахстанской области за минувшие сутки зарегистрировали 62 новых инфицированных коронавирусом, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, из 62 случаев 52 - с 
симптомами заболевания и 10 случаев бессимптомного носительства. Большую часть инфицированных 
зарегистрировали в Петропавловске – 25 человек. В Кызылжарском районе – 10 человек, в Есильском и районе им. 
Г.Мусрепова – по восемь, семь – в районе М.Жумабаева и по одному инфицированному в Аккайынском, Акжарском, 
Мамлютском и районе Шал акына. У 56 человек ПЦР-анализы отобрали по эпидемиологическим показаниям и у шести 
- с целью эпиднадзора. Завозных случаев за минувшие сутки не зафиксировали. Всего за сутки четыре лаборатории 
провели 1 352 ПЦР-исследования. Общее число инфицированных по области превысило восемь тысяч. На утро 22 
декабря оно достигло 8 028 случаев. Из них симптомных – 4 788 и бессимптомных – 3 240. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/chislo-inficirovannyh-
koronavirusom-v-sko-prevysilo-vosem-tysyach-chelovek_a3732833 

 

https://news.mail.ru/society/44658404/?frommail=1
https://www.lada.kz/
https://www.caravan.kz/news/iz-almatinskogo-aehroporta-deportirovali-dvukh-inostrancev-s-prosrochennymi-pcrtestami-699523/
https://www.caravan.kz/news/dlya-kazakhstanskikh-turistov-izmenili-pravila-vezda-v-oman-700984/
https://www.caravan.kz/news/grazhdanina-kyrgyzstana-deportirovali-iz-aehroporta-aktau-701026/
https://www.inform.kz/ru/pavlodarskaya-sanaviaciya-pereshla-na-usilennyy-rezhim-raboty_a3732667
https://www.inform.kz/ru/pavlodarskaya-sanaviaciya-pereshla-na-usilennyy-rezhim-raboty_a3732667
https://www.inform.kz/ru/chislo-inficirovannyh-koronavirusom-v-sko-prevysilo-vosem-tysyach-chelovek_a3732833
https://www.inform.kz/ru/chislo-inficirovannyh-koronavirusom-v-sko-prevysilo-vosem-tysyach-chelovek_a3732833
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Шесть населенных пунктов закрыли на карантин на севере Казахстана  

В области на карантин закрыли шесть населенных пунктов в двух районах. 
В СКО специалисты департамента санитарно-эпидемиологического контроля ввели карантин в 6 

населенных пунктах в двух районах, сообщает zakon.kz со ссылкой на Петропавловск.news. 

По информации государственного санитарного врача региона Армана Кушбасова, в Есильском районе закрыли 
четыре села: Явленку, Ясновку, Николаевку, Петровку. 

В районе имени Жумабаева карантин введен в Булаево и в селе Таманское. 
Из-за стабилизации эпидемиологической обстановки и снижения количества заболевших коронавирусом карантин 

сняли в селе Кишкенеколь, Акбулак Уалихановского района, селе Бесколь Кызылжарского района, Успенке района 
им. Жумабаева, Тайынше и Петропавловске. 

https://www.zakon.kz/5051689-shest-naselennyh-punktov-zakryli-na.html 
 
Туркестанская  
В Туркестанской области отменили 577 тоев  

В Туркестанской области в целях профилактики коронавирусной инфекции в период карантинного режима с 5 июля 
создано более 100 мобильных групп для мониторинга объектов, передает МИА «Казинформ».  

В состав групп вошли сотрудники акимата, палаты предпринимателей, управления полиции и волонтеры. В 
результате проведенных мониторинговых работ наложено штрафов на сумму 263 229 390 тенге. Об этом сообщил 
заместитель главного государственного санитарного врача области Айдаркул Ахметов на брифинге в Региональной 
службе коммуникаций. В частности, по результатам мониторинговых работ проверено 42 594 объекта, наложено 5137 
штрафов. В том числе в размере 30 МРП составлены протоколы на 4960 физических лиц (206 683 200 тенге), 103 
индивидуальных предпринимателей (32 905 410 тенге), 12 юридических лиц (3 833 640 тенге), 62 должностных лиц 
(19 807 140 тенге). Согласно Кодексу об административных правонарушениях, если в течение 7 дней штраф будет 
оплачен, то выплачивается только 50 процентов. «В Туркестанской области на сегодняшний день отменено 577 
семейных праздничных мероприятий и наложены административные штрафы. Также необходимо соблюдать меры 
безопасности при проведении предвыборных массовых мероприятий. Стоит обратить внимание на свое и здоровье 
близких. Поэтому нельзя пренебрегать мерами предосторожности», - сказал Айдаркул Раимкулулы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-turkestanskoy-oblasti-
otmenili-577-toev_a3733092 

 

ООН.ВОЗ 
В ВОЗ назвали число случаев коронавируса в мире 

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) назвали число выявленных случаев заболевания 
коронавирусной инфекцией в мире. 

Согласно статистике на специальном сайте организации, к настоящему моменту в мире зафиксировано более 
76,25 млн случаев коронавирусной инфекции. 

За 24 часа в мире выявили более 524 тыс. заболевших. 
Число скончавшихся пациентов с COVID-19 в общей сложности превысило 1,699 млн. 
https://russian.rt.com/world/news/815653-voz-mir-koronavirus-statistika 
ВОЗ сообщила о рекордном числе заражений коронавирусом в мире  

За неделю число заразившихся выросло более чем на 4,6 млн. 
Число заразившихся коронавирусом выросло в мире за минувшую неделю более чем на 4,6 

млн, сообщает zakon.kz со ссылкой на ТАСС. 

Это является самым высоким показателем с начала пандемии. Количество случаев с летальным исходом 
увеличилось более чем на 79 тыс., сообщила во вторник Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ). 

Согласно данным ВОЗ, с 14 по 20 декабря в мире были зарегистрированы 4 612 790 новых случаев заражения и 
79 001 летальный исход. 

Предыдущий антирекорд заболеваемости за семь дней был зафиксирован в период с 7 по 13 декабря - 4 329 927 
заболевших. 

Как отмечает ВОЗ, "число новых случаев заболевания COVID-19 и смертей вновь выросло на минувшей неделе - 
на 6% и 4% соответственно". Больше всего заболевших прибавилось в Северной и Южной Америке - более 2,3 млн. 
В то же время в регионе Европы за семь дней было зарегистрировано больше всего смертей - более 36 тыс. 

https://www.zakon.kz/5051828-voz-soobshchila-o-rekordnom-chisle.html 
ВОЗ рассказала о влиянии нового штамма коронавируса на пандемию  
Новая разновидность коронавируса не поменяет пандемию, заявила представитель Всемирной 

организации здравоохранения (ВОЗ) в России Мелита Вуйнович. 

«На этот момент мы не видим ситуацию, где вирус настолько изменился, что он меняет свое поведение и будет 
менять даже и пандемию», – заявила Вуйнович в интервью на канале «Россия 24». 

По ее словам, изменения вируса – это нормальное проявление. Важно понять, что не любое изменение генома 
вируса значит изменение его поведения, добавила она. 

Также Вуйнович отметила, что на сегодня обнаружено много вариантов вируса, но не наблюдается значительного 
изменения его летальности или инфективности. 

Представитель ВОЗ уточнила, что вакцины от COVID-19 будут эффективны против новых видов вируса, но в 
случае изменения адаптировать вакцины будет несложно.  

«Вакцина в себе имеет носитель, базовую технологию и дополнительный антиген. Так что менять антиген не будет 
сложно, если у нас будет разработана хорошая вакцина, которая эффективна», – сказала она. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1076998.html 
ВОЗ призвала страны сообщать об обнаружении нового штамма COVID-19 

Всемирная организация здравоохранения рекомендует всем странам по возможности увеличить секвенирование 
вирусов SARS-CoV-2 и сообщать об обнаружении вызывающих озабоченность мутаций, сообщила РИА Новости 
представитель ВОЗ в РФ Мелита Вуйнович. 

"ВОЗ рекомендует всем странам по возможности увеличить секвенирование вирусов SARS-CoV-2 и обмениваться 
данными о последовательностях на международном уровне, в частности, сообщать об обнаружении таких же 
вызывающих озабоченность мутаций", - сообщила Вуйнович. 

https://www.zakon.kz/
https://pkzsk.info/covid-19-na-severe-kazakhstana-6-naseljonnykh-punktov-zakryli-na-karantin/
https://www.zakon.kz/5051689-shest-naselennyh-punktov-zakryli-na.html
https://www.inform.kz/ru/v-turkestanskoy-oblasti-otmenili-577-toev_a3733092
https://www.inform.kz/ru/v-turkestanskoy-oblasti-otmenili-577-toev_a3733092
https://covid19.who.int/
https://russian.rt.com/world/news/815653-voz-mir-koronavirus-statistika
https://www.zakon.kz/
https://tass.ru/
https://www.zakon.kz/5051828-voz-soobshchila-o-rekordnom-chisle.html
https://live.russia.tv/channel/3
https://vz.ru/news/2020/12/22/1076998.html
https://ria.ru/20201222/mutatsiya-1590378232.html
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ВОЗ рекомендует, чтобы применение всех базовых медико-санитарных и социальных мер продолжалось, включая 
тестирование и отслеживание контрактов с последующими изоляцией и карантином соответственно, а также 
индивидуальных мер защиты, таких как гигиена рук, физическое дистанцирование и ношение маски, когда 
необходимо, отметила она. 

Ранее в Великобритании обнаружили новую мутацию коронавируса SARS-CoV-2. В субботу британский 
консультационный совет по новым и возникающим респираторным вирусным угрозам подтвердил, что выявленный в 
стране вариант коронавируса распространяется с большей скоростью и требует от населения еще большей 
осторожности. 

На фоне этой новости власти ряда стран объявили о приостановке транспортного сообщения с Великобританией. 
В понедельник в ВОЗ заявили, что пока не располагают доказательствами, что новая мутация коронавируса 
усиливает тяжесть течения заболевания. 

Глава британского минздрава Мэтт Хэнкок заявил, что данный тип вируса распространялся до обнаружения в 
течение нескольких недель, в том числе в Дании и Нидерландах. Он на 70% более заразен и быстрее 
распространяется, но свидетельств того, что он более смертоносен или в большей степени ведет к тяжелому течению 
заболевания, ученые не нашли. Распространяемая в Британии вакцина от COVID-19, по словам министра, 
эффективна против новой разновидности вируса. 

https://forbes.kz/news/2020/12/22/newsid_240280 
На Земле не осталось ни одного не зараженного коронавирусом континента  
Антарктика перестала быть единственным континентом, не затронутым пандемией коронавируса, после 

того как у 36 человек с чилийской научной станции был выявлен COVID-19, сообщили в минобороны страны. 

Случаи заражения коронавирусом были обнаружены на антарктической научной станции Bernardo O'Higgins 
Riquelme. Согласно заявлению военных, «36 человек получили положительные результаты тестов на COVID-19». Как 
отмечается, из 36 заболевших 26 – военнослужащие и 10 относятся к компании-подрядчику, которая проводила 
плановые работы на антарктической базе, передает РИА «Новости». 

Как сообщается, все зараженные были эвакуированы медицинским научным персоналом после проявления 
симптомов и позднее сдали ПЦР-тесты. Также отмечается, что количество чилийских военных, заразившихся 
коронавирусом, соответствует всему личному составу, находившемуся с миссией на арктической базе. После их 
эвакуации помещения были продезинфицированы. 

По данным издания, 17 декабря ВМС Чили сообщили, что экипаж Sargento Aldea начал профилактический 
карантин на судне после выявления трех случаев коронавируса среди 208 членов экипажа. Судно посещало базу 
Bernardo O'Higgins Riquelme с 27 ноября по 10 декабря. 

Ранее исследователи из 17 стран, в том числе России, Германии, США, Великобритании, Франции и Китая, 
отправившиеся в экспедицию в Арктику для изучения процессов изменения климата, вынуждены прервать ее на три 
недели из-за коронавируса. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077002.html 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В Китае за сутки выявили 15 новых случаев коронавируса 
Китайские врачи за минувшие сутки выявили 15 новых случаев заражения коронавирусом, при этом 

девять человек выписаны из медучреждений, следует из сообщения Государственного комитета по вопросам 
гигиены и здравоохранения КНР. 

Из 15 новых случаев заражения 13 являются ввозными: шесть выявлено в Шанхае, три – в провинции Гуандун, по 
два случая – в автономном районе Внутренняя Монголия и провинции Сычуань. Еще два случая являются 
внутренними, выявлены в провинции Ляонин, передает ТАСС.Всего с начала эпидемии китайские медики выявили 
среди прибывших из-за рубежа 4 149 заболевших, из которых 3 864 уже выздоровели, их выписали, 285 проходят 
лечение (из них трое находятся в тяжелом состоянии). Ни один инфицированный, прибывший в КНР из-за границы, 
не умер.По последним данным, общее число подтвержденных случаев вызываемого коронавирусом заболевания в 
материковом Китае достигло 86 867, умерли 4 634 человека, 81 909 пациентов выздоровели. Согласно информации 
властей, в стране сейчас насчитывается 324 активных случая заболевания, четверо заразившихся находятся в 
тяжелом состоянии.С начала апреля власти Китая публикуют отдельную статистику бессимптомных пациентов. За 
последние сутки китайские медики выявили 17 человек с подтвержденным коронавирусом и отсутствием симптомов, 
11 из них прибыли из-за рубежа. В настоящее время под медицинским наблюдением в стране находятся 214 
бессимптомных пациентов, 182 из которых прибыли из-за границы. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1076960.html 
Ученый из лаборатории в Ухани рассказала о расследовании происхождения SARS-CoV-2  

Китайский ученый, находящийся в центре необоснованных заявлений о том, что SARS-CoV-2 был разработан в 
лаборатории в Ухани, заявила, что готова к проверке, чтобы исключить эти подозрения, передает BBC. Свое 
заявление профессор Ши Чжэнли сделала после известия о том, что Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) 
готовится к поездке в Ухань, чтобы расследовать происхождение коронавируса нового типа. Профессор Ши получила 
международное признание благодаря тому, что открыла вирус Sars, который пришел от летучих мышей в пещере 
Юньнани. С тех пор профессор Ши занимается прогнозированием и предотвращением новых вспышек. Путем отлова 
летучих мышей, взятия у них образцов фекалий и последующего переноса этих образцов обратно в лабораторию в 
Ухане, команда ученых выявила сотни новых коронавирусов летучих мышей.  

Но тот факт, что сейчас Ухань является домом для ведущего в мире исследовательского центра по коронавирусу, 
а также первым городом, разоренным новой смертоносной пандемией, усилил подозрения, что эти две вещи связаны. 
"Я лично приветствую любую форму визита, основанную на открытом, прозрачном, доверительном, надежном и 
разумном диалоге. Но конкретный план я не решаю", - сказала Ши Чжэнли. По словам ученого, она дважды 
беседовала с экспертами ВОЗ и говорила им, что одобряет их визит в лабораторию. Ранее старший научный 
сотрудник СЕВМ Том Джефферсон заявил,, что вирус спал, но позже активировался. Накануне ученые заявили, что 
SARS-CoV-2 может быть искусственным вирусом.  

https://www.nur.kz/world/1890345-ucenyj-iz-laboratorii-v-uhani-rasskazala-o-rassledovanii-proishozdenia-sars-cov-
2/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://forbes.kz/news/2020/12/22/newsid_240280
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/4/24/1036168.html
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077002.html
http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1076960.html
https://www.nur.kz/world/1890345-ucenyj-iz-laboratorii-v-uhani-rasskazala-o-rassledovanii-proishozdenia-sars-cov-2/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890345-ucenyj-iz-laboratorii-v-uhani-rasskazala-o-rassledovanii-proishozdenia-sars-cov-2/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Россия 
Путин наградил почётной грамотой борющихся с коронавирусом медиков  

Президент России Владимир Путин подписал распоряжение о награждении почётной грамотой и объявлении 
благодарности медицинским работникам, борющимся с коронавирусной инфекцией COVID-19. 

Соответствующий документ опубликован на официальном портале правовой информации. 
В конце июня Путин подписал указ о государственных наградах для медиков, учёных, преподавателей 

медицинских вузов, а также некоторых представителей бизнеса. 
21 июня был подписан указ о награждении медработников орденами Пирогова и медалями Луки Крымского, а 

также о присвоении звания Героев Труда пяти врачам за вклад в борьбу с коронавирусной инфекцией. 
https://russian.rt.com/russia/news/815681-putin-nagrada-covid-19-mediki 
Мурашко заявил о продолжении вакцинации в новогодние праздники  
Вакцинация россиян от коронавируса продолжится в новогодние праздники, заявил министр 

здравоохранения России Михаил Мурашко. 

«По вашему поручению вакцинация будет идти и в праздничный период для того, чтобы не срывать плановую 
вакцинацию, вторую аппликацию по введению вакцины», – сказал он премьер-министру Михаилу Мишустину на 
заседании президиума координационного совета по борьбе с COVID-19, передает РИА «Новости». 

Он также заявил, что критически низкого уровня по обеспеченности койками для больных новой коронавирусом в 
регионах России не наблюдается. 

По его словам, здравоохранение испытывает колоссальную нагрузку из-за COVID-19, увеличилось количество 
обращений, связанных с хроническими заболеваниями. 

«В связи с пандемией система здравоохранения испытывает колоссальную нагрузку, при этом в период 
новогодних каникул и после их окончания традиционно отмечается рост числа обращений за медицинской помощью, 
связанных в основном с поведенческими факторами – это обострение хронических заболеваний, травмы, в том числе, 
погрешности, которые наблюдаются в диете и (в связи с) злоупотреблением алкоголем, проблемы возникают с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями», – добавил министр здравоохранения. 

На амбулаторном лечении, как отметил Мурашко, находится 985 тыс. больных коронавирусом, что составляет 80% 
от всех пациентов с COVID. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077083.html 
Заместитель министра Павел Пугачев: «Цифровизация должна стать помощником врача в принятии 

решений» 

Материал опубликован 22 декабря 2020 в 17:09. Обновлён 22 декабря 2020 в 17:33. 
В ходе онлайн-конференции «Найди своего доктора» прошла сессия на тему «Цифровизация в медицине: 

инновационные технологии в помощь врачам и пациентам». В сессии 
принял участие заместитель министра здравоохранения Российской 
Федерации Павел Пугачев. 

Эксперты обсудили перспективы развития сервисов для врачей, 
проблемы, возникающие в процессе внедрения цифровых решений 
в российское здравоохранение, а также важность диалога между 
разработчиками IT-сервисов, врачебным сообществом 
и государством. 

Для перехода к цифровой медицине нужно оцифровать не только 
набор отчетных и регистрационных форм, но и сами процессы 
оказания медицинской помощи, считает Павел Пугачев, заместитель 

министра здравоохранения России. «Мы очень долго шли по учетно-отчетному принципу. И даже те медицинские 
информационные системы, которые были созданы, создавались не в помощь врачу, а для фиксации результатов 
оказанной медицинской услуги. И вот здесь принципиальный момент — цифровизация должна стать помощником 
врача в принятии решений, например, при его недостаточной компетенции. В этом смысле должны появляться 
сервисы, интегрированные в инструменты учетной политики, которые будут направлять и помогать врачу», — 
рассказал Павел Пугачев в ходе дискуссии. «Второй приоритет — пациент. Для него должны быть созданы новые 
сервисы, в частности на портале „Госуслуг“, в личном кабинете „Мое здоровье“, чтобы он мог и получать там все свои 
медицинские документы, и передавать их врачу.» 

https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/22/15727-zamestitel-ministra-pavel-pugachev-tsifrovizatsiya-dolzhna-stat-
pomoschnikom-vracha-v-prinyatii-resheniy 

Названы возрастные группы с высоким уровнем заболеваемости COVID-19 

Наибольший уровень заболеваемости коронавирусной инфекцией COVID-19 наблюдается среди россиян в 
возрасте от 30 до 49 лет, сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

Об этом она рассказала на заседании координационного совета по борьбе с COVID-19 под председательством 
главы правительства России Михаила Мишустина. 

«За последние четыре недели снижение темпов прироста мы наблюдаем практически во всех возрастных группах. 
Но всё-таки наиболее интенсивные показатели остаются в группе лиц в возрасте от 30 до 49 лет, самые низкие — в 
группе детей», — уточнила она. 

Попова также сообщила о сокращении за последние две недели динамики заболеваемости 
коронавирусом в большинстве социально-профессиональных групп, кроме госслужащих и работников транспорта. 

«Здесь, к сожалению, продолжается рост интенсивных показателей», — добавила она. 
Роспотребнадзор усиливает деятельность по отработке очагов коронавируса и контактных лиц в 

профессиональной среде, подчеркнула Попова. 
https://russian.rt.com/russia/news/815600-vozrastnye-gruppy-rost-covid-19 
Попова заявила, что в России не обнаружен штамм коронавируса из Британии 

В России не обнаружено тех мутаций коронавируса, которые выявлены в Великобритании. Об этом заявила глава 
Роспотребнадзора Анна Попова в ходе заседания координационного совета по борьбе с COVID-19. 

 «Позвольте мне начать с ситуации, которая вызвала определённое напряжение, начиная с субботы, когда 
Великобритания объявила о новом варианте коронавируса. Хотела бы отметить, что Роспотребнадзор 
внимательнейшим образом отслеживает ситуацию по новой коронавирусной инфекции, изучает генетические 

http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202012220145?index=4&rangeSize=1
https://russian.rt.com/russia/news/758044-putin-gosnagrady-mediki-uchyonye
https://russian.rt.com/russia/news/757257-putin-mediki-nagrazhdenie
https://russian.rt.com/russia/news/815681-putin-nagrada-covid-19-mediki
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077083.html
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/22/15727-zamestitel-ministra-pavel-pugachev-tsifrovizatsiya-dolzhna-stat-pomoschnikom-vracha-v-prinyatii-resheniy
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/22/15727-zamestitel-ministra-pavel-pugachev-tsifrovizatsiya-dolzhna-stat-pomoschnikom-vracha-v-prinyatii-resheniy
https://russian.rt.com/russia/news/815600-vozrastnye-gruppy-rost-covid-19
https://static-0.minzdrav.gov.ru/system/attachments/attaches/000/053/429/large/Image_2020-12-22_at_16.54.27.jpeg?1608647640
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особенности изменения нового коронавируса, которые способы потенциально влиять и на его идентификацию, и на 
лечение и профилактику», — сказала она. 

Как подчеркнула Попова, такая работа непрерывно ведётся на территории России. 
«На сегодняшний день уже обнаружено в России 1424 мутации, это обычная, рутинная работа. Но ни одна из этих 

мутаций не связана с изменением свойств вируса», — добавила она. 
По её словам, среди исследованных в России не было обнаружено тех мутаций, о которых говорят в 

Великобритании. 
«Если говорить об этом варианте, то этот вирус характеризуется мутациями так называемого спайкового белка. 

Это белок шипов вируса, который ответственен за присоединение вируса к клетке восприимчивого организма… 
анализ показывает, что с ноября только 6% всех геномов, которые опубликовала Великобритания, содержали в себе 
эту мутацию», — рассказала она. 

https://russian.rt.com/world/news/815587-popova-shtamm-koronavirus-britaniya 
Попова оценила риски в России в связи с мутацией COVID в Британии 
В России нет рисков, связанных с мутацией коронавируса в Великобритании, поскольку в стране не 

обнаружено таких изменений COVID-19, заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

«Пока рисков очевидных нет», – сказала Попова на заседании президиума координационного совета при 
правительстве России по борьбе с коронавирусом, рассказывая о ситуации с новой мутацией коронавируса, 
выявленной в Великобритании, передает РИА «Новости». 

Она также сообщила, что в России не обнаружено тех мутаций коронавируса, о которых говорится в 
Великобритании. По ее словам, мутация коронавируса в этой стране связана со спайковым белком – белком шипов 
вируса, который отвечает за его присоединение к клеткам восприимчивого организма. 

По ее словам, центр «Вектор» был включен как референс-центр в базу ВОЗ по диагностике новой коронавирусной 
инфекции. Более 5 тыс. биологических образцов из всех регионов России уже поступили в центр, проведены полные 
исследования. 

«И на сегодняшний день уже обнаружено в Российской Федерации 1 тыс. 424 мутации. Это обычная рутинная 
работа, но ни одна из этих мутаций не связана с изменением свойств вируса, в том числе трансмиссивности 
(возможность передачи от человека к человеку – прим ВЗГЛЯД.) и патогенности», – сказала она. 

Также глава Роспотребнадзора подчеркнула, что ведомство «внимательнейшим образом отслеживает ситуацию 
по новой коронавирусной инфекции, изучает генетические особенности изменения нового коронавируса, которые 
способны потенциально влиять и на его идентификацию, и на лечение и профилактику». 

По ее словам, Роспотребнадзор запросил новый вариант вируса по линии Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) также напрямую из Великобритании. «И мы посмотрели, как это может сказаться на 
эффективности вакцин. Вчерашнее заявление института Гамалеи и вчерашнее подтверждение института «Вектор» 
свидетельствуют о том, что на эффективность вакцины против мутировавших штаммов ситуация не окажет влияние 
никоим образом. Вакцины остаются эффективными», – сказала она. 

Кроме того, Попова сообщила, что институт эпидемиологии готовит специальную тест-систему для выявления 
новой мутации COVID-19. 

«Мы за двое суток провели оценку ПЦР тест-систем, которые производятся тремя научно-исследовательскими 
организациями Роспотребнадзора: это «Вектором», институтом Пастера и Центральным научно-исследовательским 
институтом эпидемиологии. Ученые представили нам достоверные материалы о том, что включенные в ПЦР тест-
системы праймеры и зонды никак не связаны с теми локусами, которые подверглись мутациям по данным наших 
коллег из Великобритании», – подчеркнула глава Роспотребнадзора. Она добавила, что «эти тест-системы абсолютно 
четко могут выявлять любые вирусы, как с мутациями, так и нет», на территории России. 

«Вместе с тем, поручение дано институту эпидемиологии центральному научно-исследовательскому, и они уже 
начали это делать, – готовить специальную тест-систему, которая выявляла бы именно этот мутирующий вариант 
вируса», – заключила Попова. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077085.html 
В России готовят тест-систему для выявления британской мутации COVID-19 

Институт эпидемиологии готовит специальную тест-систему для выявления мутации коронавируса, обнаруженной 
в Великобритании, рассказала глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

По её словам, имеющиеся в России тест-системы «чётко могут выявлять любые вирусы», как с мутациями, так и 
без. 

«Вместе с тем поручение дано Центральному научно-исследовательскому институту эпидемиологии, и они уже 
начали это делать, готовить специальную тест-систему, которая выявляла бы именно этот мутирующий вариант 
вируса», — сказала Попова на президиуме координационного совета при правительстве по борьбе с коронавирусом. 

https://russian.rt.com/russia/news/815595-test-mutaciya-koronavirus 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 

22.12.2020 г. В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной 
инфекции в мире, Роспотребнадзором организован и проводится комплекс 
противоэпидемических и профилактических мероприятий. В мире по состоянию 
на 22.12.2020 зарегистрировано 77 292 694 подтверждённых случая (прирост за 
сутки 543 715 случаев; 0,71%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых больных 
COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое 
место занимает Американский регион (33 271 060), здесь же зафиксирован 
наибольший прирост случаев за сутки (254 507). В относительных значениях 

максимальный прирост зарегистрирован в Европейском регионе (0,86%). 
Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации Роспотребнадзором проводится 

усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием стационарного и 
переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 20.12.2020 досмотрено 12 752 381 человек, за этот период выявлено 864 
человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не 
допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

https://russian.rt.com/world/news/815587-popova-shtamm-koronavirus-britaniya
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077085.html
https://russian.rt.com/russia/news/815595-test-mutaciya-koronavirus
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Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под медицинское 
наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший период 2020 г. 
находилось 5 738 918 человек, по состоянию на 20.12.2020 под контролем остаются 633 327 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрен 402 обсерватора на 38 035 мест, из них развернуто 148 обсерваторов на 17 767 мест, где 
размещено 2 094 человека. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 21.12.2020 проведено 86 704 
613 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16342 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
22.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 28 776 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 906 503 случая коронавируса в 85 регионах.  За весь период 
выписано по выздоровлению 2 319 520 человек.  

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16344 
Определены сроки регистрации произведенной в Казахстане вакцины «Спутник V» 
Российская вакцина от коронавируса «Спутник V» будет зарегистрирована в Казахстане с 26 января по 11 

февраля 2021 года, сообщили в пресс-службе республики. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16342
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16344
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«С 24 декабря 2020 года по 21 января 2021 года вакцина пройдет контроль качества опытных серий в НИЦЭМ им. 
Н.Ф. Гамалеи. В случае успешной проверки с 26 января по 11 февраля 2021 года планируется зарегистрировать 
препарат в Республике Казахстан», – передает сообщение ведомства ТАСС. 

«Мы планируем завершить регистрацию произведенной на нашей площадке вакцины и передать первую партию 
в [Российский фонд прямых инвестиций] РФПИ до 12 февраля 2021 года. Владельцем продукции и поставщиком 
вакцины единому дистрибьютеру [лекарственных средств Казахстана] ТОО «СК-Фармация» является Российский 
Фонд прямых инвестиций», – сообщил гендиректор ТОО «Карагандинский фармацевтический комплекс» Сергей 
Барон. 

В феврале 2021 года в Казахстане будет произведено 80 тыс. доз вакцины «Спутник V», в марте – 150 тыс. доз, а 
с апреля будет выпускаться до 600 тыс. доз. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1076985.html 
Первую дозу «ЭпиВакКороны» получили все участники испытаний старше 60 лет 
Все добровольцы старше 60 лет, участвующие в пострегистрационных испытаниях вакцины от 

коронавируса «ЭпиВакКорона», получили первый компонент препарата, сообщили в пресс-службе 
Роспотребнадзора. 

«В рамках пострегистрационных клинических плацебоконтролируемых испытаний вакцины «ЭпиВакКорона» ГНЦ 
«Вектор» Роспотребнадзора первой дозой вакцины привито 2194 добровольца в возрасте старше 18 лет и 150 
добровольцев, участвующих в пострегистрационном клиническом испытании вакцины на людях старше 60 лет», – 
передает ТАСС сообщение ведомства. 

В конце ноября «ЭпиВакКорона» поступила в регионы для клинических исследований. 
Напомним, 8 декабря Роспотребнадзор сообщил, что все 672 добровольца старше 18 лет, привитые в рамках 

пострегистрационных испытаний вакцины «ЭпиВакКорона», и 96 добровольцев старше 60 лет чувствуют себя хорошо, 
нежелательных последствий не выявлено 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077049.html 
Директор «Вектора» рассказал о мутациях коронавируса в России 
Анализ штаммов коронавируса в России показывает отсутствие значимых изменений в нем, повышенной 

угрозы для человечества не выявлено, заявил директор центра «Вектор» Ринат Максютов. 

«В настоящее время те штаммы, которые мы проанализировали, мы не говорим о повышенной угрозе новых 
вариантов коронавируса в целом для человечества. Нами было обнаружено за весь период наблюдения более 1400 
различных нуклеотидных замен в российских изолятах нового коронавируса, но большинство из них не представляют 
каких-либо значимых изменений. И в целом вот эти изменения нового коронавируса, они очень ограничены, и 
большинство штаммов нового коронавируса, они не отличаются друг от друга более чем на 30 нуклеотидных замен. 
При геноме в 30 тыс. нуклеотидов – это всего 1 десятая процента», – передает РИА «Новости» слова Максютова. 

Он уточнил, что как любой другой вирус, новый коронавирус постоянно изменяется, накапливает генетические 
мутации. Центр «Вектор» постоянно проводит изучение генетических изменений нового коронавируса в России, чтобы 
оценить в том числе, могут ли существующие тест-системы выявить коронавирус, эффективны ли препараты и не 
появился ли новый более опасный штамм вируса, пояснил Максютов. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1076992.html 
Собянин оценил возможность отмены ограничений по коронавирусу 
Ситуация с коронавирусом в Москве остается очень сложной и напряженной, при этом дополнительных 

ограничительных мер не планируется, однако уже существующие отменять пока рано, заявил мэр столицы 
Сергей Собянин 

«Ситуация с коронавирусом в Москве остается очень сложной и напряженной», – сказал Собянин на заседании 
президиума координационного совета при правительстве России по борьбе с коронавирусом, передает РИА 
«Новости».Мэр отметил, что никаких дополнительных ограничительных мер из-за ситуации с коронавирусом не 
планируется. «Но в то же время, считаю, что никаких послаблений в этой ситуации невозможно», – добавил Собянин. 
Он подчеркнул, что действующие меры необходимо строго соблюдать. 

По его словам, на прошлой неделе в Москве наблюдалось снижение заболеваемости коронавирусом на 12%, 
сейчас наблюдается рост 5%, увеличилось количество госпитализированных. Собянин отметил, что в настоящее 
время задействовано 18 тыс. единиц коечного фонда, из них 30% свободно. «Так что система здравоохранения 
справляется с этой огромной нагрузкой, все звенья работают стабильно», – сказал он. 

Кроме того, мэр столицы сообщил, что на вакцинацию от коронавируса в Москве записались 40 тыс. человек, 25 
тыс. уже привились.«Все идет стабильно, никаких ни очередей, ни проблем с этим нет. Тем не менее, сегодня у нас 
работает 70 прививочных пунктов, при необходимости у нас в резерве стоит еще столько же. Мы спокойно можем 
развернуть до 140 прививочных пунктов», – подчеркнул он. 

В свою очередь председатель правительства России Михаил Мишустин попросил Собянина оказывать поддержу 
регионам в борьбе с коронавирусом, отметив, что опыт Москвы можно использовать в других городах.«Продолжайте, 
пожалуйста, эту работу. И, конечно, прошу вас оказывать поддержку и другим субъектам Российской Федерации, 
консультировать их по всем возникающим вопросам, потому что у Москвы большая методологическая база и опыт 
более солидный, положительный опыт солидный, его можно и нужно использовать в других городах», – сказал 
Мишустин. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077081.html 
Собянин назвал число провакцинированных от коронавируса в Москве  

В Москве к настоящему моменту прививки от коронавирусной инфекции COVID-19 сделали уже 25 тыс. человек, 
ещё 40 тыс. граждан записались на вакцинацию, сообщил мэр столицы Сергей Собянин. 

Об этом он рассказал на заседании координационного совета по борьбе с COVID-19, которое провёл глава 
правительства России Михаил Мишустин.«В настоящее время записались на вакцинацию 40 тыс., 25 тыс. уже 
привились. Все идёт стабильно, никаких ни очередей, ни проблем с этим нет», — доложил Собянин. 

Он отметил, что в Москве развёрнута широкая сеть по вакцинации: в данный момент работают 70 прививочных 
пунктов, но при необходимости их число могут увеличить до 140. 

https://russian.rt.com/russia/news/815586-moskva-koronavirus-chislo-vakcinaciya 
Москвичей призвали не приглашать Деда Мороза и Снегурочку для детей на Новый Год  
Родителям в Москве не рекомендуется приглашать домой для детей Деда Мороза и Снегурочку из-за риска 

распространения коронавируса, сообщила главный инфекционист департамента здравоохранения столицы 
Светлана Сметанина. 

https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1076985.html
http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/11/26/1072462.html
https://vz.ru/news/2020/12/8/1074527.html
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077049.html
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1076992.html
https://ria.ru/
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077081.html
https://russian.rt.com/russia/news/815586-moskva-koronavirus-chislo-vakcinaciya
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«С учетом того, что этот год был сложный и не такой, как всегда, я думаю, что нужно его встретить в особых 
условиях с учетом пандемии. (…) Прекрасно знаем, что на Новый Год хочется пригласить к детям Деда Мороза и 
Снегурочку», – сказала Сметанина в рамках пресс-конференции «Безопасный Новый Год в условиях пандемии», 
передает ТАСС. 

По ее словам, сейчас везде есть объявления, что к вам придет Дед Мороз с антителами к коронавирусной 
инфекции. «Но нужно помнить, что перед тем, как прийти к вам, он пройдет по многим квартирам и пообщается со 
многими, так что вирус может остаться на его одежде, таким образом, он может донести вирусную инфекцию до вас 
и ваших родственников», – отметила инфекционист. 

Она добавила, что необходимо воздержаться от встречи Нового Года большой компанией и отпраздновать в 
ограниченном кругу. 

«Хотелось бы сказать, что необходимо помнить о правилах профилактики коронавируса. Прежде всего, соблюдать 
правила личной гигиены, лучше всего гулять в местах, где мало людей, например, в лесу или на даче. Если вы 
кашляете и чихаете, то стоит прикрываться не ладонью, а локтем», – добавила эксперт. 

Сметанина напомнила, что, как и при любом инфекционном заболевании, важно помнить о постоянном 
проветривании помещения. При появлении симптомов ОРВИ стоит сразу же обратиться к врачу и не выходить на 
улицу, так как есть риск заразить других людей. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077067.html 
 
Украина 
Минздрав Украины утвердил план вакцинации населения от коронавируса  

Минздрав Украины утвердил план вакцинации населения от коронавирусной инфекции COVID-19, который 
предусматривает иммунизацию в течение 2021—2022 годов не менее 50% граждан (20 млн человек). 

 «Сегодня оперативный штаб Министерства здравоохранения Украины утвердил план иммунизации населения от 
COVID-19. Документ разработали специалисты Центра общественного здоровья Украины вместе с экспертами ВОЗ и 
ЮНИСЕФ», — говорится в сообщении на сайте центра. 

Предполагается, что план будет обновляться каждые две недели в зависимости от ситуации. 
«Мы готовы получать вакцину уже в первом квартале 2021 года. Первоочередной будет вакцинация медиков, 

особенно тех, кто работает в стационарах, где предоставляют лечение от COVID-19», — приводятся слова 
гендиректора центра Игоря Кузина. 

Согласно утверждённому плану, вакцинация от коронавируса на Украине будет проходить в четыре этапа. 
Сначала будут привиты лица в высокой зоне риска и выполняющие «критические функции» в борьбе с эпидемией 

(январь — апрель 2021 г.), затем «люди с чрезвычайно высоким риском инфицирования и развития COVID-19 и те, 
кто предоставляет медицинские услуги» (апрель — июнь 2021 г.), люди с высоким риском инфицирования (июнь — 
сентябрь 2021 г.) и люди с повышенным риском инфицирования (сентябрь 2021 г. — март 2022 г.), выполняющие 
функции поддержания безопасности и жизнедеятельности государства. 

https://russian.rt.com/ussr/news/815572-ukraina-plan-vakcinaciya 
На Украине ввели меры для прилетающих из Британии в связи с COVID-19 

На Украине вводят некоторые ограничения для прибывающих из Великобритании туристов. Об этом заявил 
главный санитарный врач страны, замминистра здравоохранения Виктор Ляшко. 

 «Правительство Украины на данный момент не будет запрещать въезд путешественникам из Великобритании», 
— приводит УНИАН его слова на брифинге. 

При этом Ляшко отметил, что для прибывающих будет действовать ряд ограничений. 
«Путешественник из Великобритании должен иметь полис медицинского страхования, который покрывает случай 

инфицирования коронавирусной болезнью и дальнейшее лечение. Отрицательный ПЦР-тест, сделанный не позднее, 
чем за 48 часов до пересечения границы», — сказал врач. 

Ляшко добавил, что в случае отсутствия у туриста теста на COVID-19 его ждёт двухнедельный карантин. 
https://russian.rt.com/ussr/news/815530-ukraina-koronavirus-velikobritaniya-mery 
Лечиться “калинкой-малинкой” 

Цены на лекарства от COVID-19 на Украине делают препараты настолько недоступными для украинцев, что им 
остается только “молиться Богу” и лечиться “калинкой-малинкой”. Об этом заявила бывший депутат Верховной рады 
Надежда САВЧЕНКО.“Если вы пойдете в больницу покупать какие-то чудодейственные таблеточки от коронавируса 
или вакцину, вы поймете, что вы просто не можете себе этого позволить… И что вы пойдете делать? Правильно, 
опять Богу молиться и лечиться калинкой-малинкой. К сожалению, такую ситуацию создало государство”, - рассказала 
Савченко в эфире украинского телеканала ZIK.По ее словам, медицинская сфера в 2021 году будет 
недофинансирована и медицинских сотрудников станет меньше. Она подчеркнула, что медики будут “выезжать туда, 
где им предложат достойную оплату труда”. 

“Когда люди видят ту страшную ситуацию, когда люди болеют, когда “скорая” их не может довезти до больницы, 
когда в больнице нет мест, а если есть место, то нет кислорода, надо понимать, что вся эта ситуация - это все 
ситуация, с которой не справляется государство. И не только с коронавирусом”, - сказала Савченко. 

https://time.kz/articles/mir/2020/12/22/lechitsya-kalinkoj-malinkoj 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили более 1000 случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки подтвердили 1021 новый случай заболевания коронавирусной инфекцией, общее число 
пациентов с COVID-19 достигло 136 931.Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 

«Сегодня (22 декабря. — RT) в Молдавии был зарегистрирован ещё 1221 новый случай заболевания 

коронавирусом… Общее число людей, у которых диагностирован коронавирус, достигло 136 931», — сказали в 
ведомстве.Уточняется, что всего в стране от коронавирусной инфекции вылечились 121 402 человека, 2,8 тыс. 
пациентов с COVID-19 скончались. 

https://russian.rt.com/ussr/news/815620-moldaviya-koronavirus-statistika 
 
Беларусь 
В Белоруссии за сутки зафиксировали 1858 случаев коронавируса  

В Белоруссии за прошедшие сутки выявили 1858 инфицированных COVID-19. Общее число зарегистрированных 
случаев заболевания коронавирусом достигло 177 274. 

https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077067.html
https://phc.org.ua/news/v-ukraini-zatverdili-plan-vakcinacii-naselennya-vid-covid-19-centr-gromadskogo-zdorovya
https://russian.rt.com/ussr/news/815572-ukraina-plan-vakcinaciya
https://health.unian.net/country/novyy-koronavirus-ukraina-ne-budet-zapreshchat-vezd-puteshestvennikam-iz-velikobritanii-novosti-ukrainy-11263970.html?_ga=2.56550379.1340888539.1608634903-1456143528.1606533213
https://russian.rt.com/ussr/news/815530-ukraina-koronavirus-velikobritaniya-mery
https://time.kz/articles/mir/2020/12/22/lechitsya-kalinkoj-malinkoj
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1021-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/815620-moldaviya-koronavirus-statistika
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Об этом сообщает БЕЛТА со ссылкой на сообщение Минздрава Белоруссии. 
За время эпидемии в стране вылечились от коронавируса 154 807 пациентов, скончался 1341 человек. 
https://russian.rt.com/ussr/news/815554-belorussiya-sluchai-koronavirus 
Лукашенко о "гонке вакцин": вопрос здоровья людей переходит в сугубо коммерческую плоскость  

Президент Беларуси заявил, что республика будет обеспечена вакциной, и каждый житель страны при желании 
сможет получить прививку, передает БЕЛТА. Александр Лукашенко провел совещание по вопросам разработки 
противовирусных вакцин и локализации производства иностранных вакцин. Он заявил, что у Беларуси есть два 
варианта пути: либо страна может производить на своей территории иностранную вакцину, либо белорусские ученые 
создадут собственный препарат. "Однако вне зависимости от того, выйдем ли мы на производство вакцины в 
разумные сроки или нет, хочу, чтобы общество знало - страна будет обеспечена вакциной, и каждый желающий 
сможет иметь к ней свободный доступ", - отметил белорусский лидер. Он подчеркнул, что в первую очередь вакцину 
получат уязвимые слои населения: медики, пожилые люди, учителя и продавцы.  

 По словам Лукашенко, в нынешних условиях вопрос здоровья людей переходит в сугубо коммерческую плоскость. 
"К сожалению, вопрос здоровья людей, миллионов жизней, судеб переходит в сугубо коммерческую плоскость. Кроме 
того, страны, обладающие необходимым научным и производственным потенциалом, в вопросе создания и 
изготовления вакцин в первую очередь учитывают свои потребности и, откровенно говоря, политические приоритеты", 
- добавил глава Беларуси.  

https://www.nur.kz/world/1890428-lukasenko-o-gonke-vakcin-vopros-zdorova-ludej-perehodit-v-sugubo-kommerceskuu-
ploskost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Названа дата начала производства российской вакцины в Белоруссии  
Производство российской вакцины в Белоруссии планируют начать во втором квартале 2021 года, 

сообщил гендиректор госпредприятия «Управляющая компания холдинга «Белфармпром» Сергей Казакевич. 

Как передает агентство Белта, для производства в Белоруссии иностранной вакцины от коронавируса, скорее 
всего, это будет российская «Спутник V», будут задействованы две площадки предприятия «Белмедпрепараты» в 
Минске и мощности витебского предприятия «БелВитунифарм». 

«Эти три площадки начнут работу одна за одной. Я планирую, что одна начнет работать где-то во втором квартале, 
следующая должна заработать по итогам третьего квартала, третья – к концу года», – передает РИА «Новости» слова 
Казакевича. 

По его словам, локализация производства иностранной вакцины от COVID-19 в Белоруссии находится в 
достаточно серьезной степени проработки. 

«Мы планируем, что производство будет организовано уже в 2021 году на нескольких площадках и процесс 
вакцинации будет вестись в том числе с использованием вакцины, изготовленной в Беларуси», – рассказал Казакевич. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077038.html 
В Белоруссии рассказали о планах по вакцинации населения от COVID-19 

Министр здравоохранения Белоруссии Дмитрий Пиневич заявил, что до конца весны в стране планируют 
вакцинировать от коронавирусной инфекции COVID-19 1,2 млн человек. 

Об этом сообщает БЕЛТА. 
По его словам, вакцинация от коронавируса в стране начнётся в январе 2021 года. 
«До конца весны планируется привить 1,2 млн человек, а затем выйти на показатель 5,5 млн вакцинированных», — 

пишет агентство. 
https://russian.rt.com/ussr/news/815514-belorussiya-vakcinaciya-plany 
В Белоруссии назвали сроки появления прототипа своей вакцины от COVID-19 

Председатель президиума Национальной академии наук Белоруссии Владимир Гусаков назвал возможные сроки 
появления прототипа белорусской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Как он отметил после совещания с президентом Белоруссии Александром Лукашенко, прототип препарата может 
быть готов к концу 2021 — середине 2022 года. 

«Мы предполагаем, что сможем выйти на прототип нашей белорусской вакцины к концу 2021 года — середине 
2022-го. Дальше пройдут клинические и доклинические испытания», — цитирует Гусакова БЕЛТА. 

Он добавил, что в настоящий момент проводятся активные исследования, изучается зарубежный опыт. 
https://russian.rt.com/ussr/news/815547-belorussiya-sroki-vakcina-koronavirus 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
Турецкие власти запретили развлекательные программы в отелях на Новый год  

Власти Турции запретили гостиницам проводить развлекательные программы для отдыхающих на Новый год, 
передает NUR.KZ. На сайте МВД Турции опубликовано сообщение о порядке проведения новогодних праздников в 
местных отелях для туристов. Согласно заявлению, накануне некоторые гостиницы рекламировали продажу билетов 
на новогодние вечеринки. В связи с этим запрещается проведение любых музыкальных и развлекательных 
мероприятий в отелях на Новый год. Запрет распространяется на развлекательные гала-ужины с ведущими и 
музыкантами, новогодние шоу и другие музыкальные вечеринки до 22:00 и после. Также гостиницам запрещают 
собирать в закрытом помещении большое количество людей, особенно в ресторанах. Отели и другие заведения, 
нарушившие запрет, будут привлечены к уголовной ответственности. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890353-tureckie-vlasti-zapretili-razvlekatelnye-programmy-v-otelah-na-novyj-
god/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Иране за сутки выявили более 6 тысяч случаев коронавируса  

В Иране число зафиксированных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 за сутки возросло на 6208. 
Об этом сообщает ISNA. 
Таким образом, общее число случаев инфицирования COVID-19 в Иране увеличилось до 1 170 743. 
За 24 часа в стране скончались 187 человек с коронавирусом, общее число жертв COVID-19 в Иране достигло 54 

003. 
https://russian.rt.com/world/news/815525-iran-koronavirus-zabolevaemost 
В Марокко число выявленных случаев коронавируса достигло 420 648 

В Марокко число выявленных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 достигло 420 648. 
Об этом информирует ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 

https://www.belta.by/society/view/za-sutki-v-belarusi-zaregistrirovany-1944-patsienta-s-covid-19-vypisany-2282-420997-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/815554-belorussiya-sluchai-koronavirus
https://www.nur.kz/world/1890428-lukasenko-o-gonke-vakcin-vopros-zdorova-ludej-perehodit-v-sugubo-kommerceskuu-ploskost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890428-lukasenko-o-gonke-vakcin-vopros-zdorova-ludej-perehodit-v-sugubo-kommerceskuu-ploskost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077038.html
https://www.belta.by/society/view/do-kontsa-vesny-v-belarusi-12-mln-chelovek-planirujut-vaktsinirovat-ot-covid-19-421279-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/815514-belorussiya-vakcinaciya-plany
https://www.belta.by/society/view/prototip-belorusskoj-vaktsiny-ot-koronavirusa-mozhet-pojavitsja-k-kontsu-2021-seredine-2022-goda-421293-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/815547-belorussiya-sroki-vakcina-koronavirus
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890353-tureckie-vlasti-zapretili-razvlekatelnye-programmy-v-otelah-na-novyj-god/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890353-tureckie-vlasti-zapretili-razvlekatelnye-programmy-v-otelah-na-novyj-god/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://twitter.com/isna_farsi/status/1341325380557434880
https://russian.rt.com/world/news/815525-iran-koronavirus-zabolevaemost
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Отмечается, что с 2 марта, когда в стране был зафиксирован первый случай инфицирования, 7030 человек с 
COVID-19 умерли, 382 925 пациентов выздоровели. 

https://russian.rt.com/world/news/815690-marokko-chislo-koronavirus 
 
Еврокомиссия рассказала, когда удастся взять пандемию под контроль  

Еврокомиссия рассказала, что пандемию коронавируса удастся взять под контроль на территории Европы к концу 
следующего года. Однако в ЕК заверили, что ситуация также будет зависеть от темпов вакцинации людей, передает 
РИА Новости. Справиться с вирусом удастся в том случае, если 70% населения получат иммунитет к вирусу, 
например, после вакцинации против КВИ. "В зависимости от темпов вакцинации и естественных инфекций к концу 
2021 года пандемия в Европе может быть под контролем", — заявили в Еврокомиссии. Глава ЕК Урсула фон дер 
Ляйен сообщила, что вакцины от компаний Pfizer и BioNTech будут доступны всем европейским странам. Заявление 
прозвучало во время прямой трансляции брифинга в Twitter.  

По ее словам, специалисты Европейского агентства по лекарственным препаратам (EMA) убедились в 
эффективности и безопасности вакцины. Поставки препарата в страны ЕС начнутся уже в конце декабря этого года. 
Урсула фон дер Ляйен отметила, что в скором времени будут одобрены и другие вакцины против коронавируса, если 
докажут свою эффективность.  

https://www.nur.kz/world/1890287-evrokomissia-rasskazala-kogda-udastsa-vzat-pandemiu-pod-
kontrol/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ЕС запретит поездки в Британию своим гражданам из-за COVID-19 

Еврокомиссия сообщила, что Великобритания с 1 января войдёт в список стран, поездки в которые Европейский 
союз запрещает из-за пандемии коронавируса. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на заявление ЕК.  
Отмечается, что это связано с окончанием переходного периода, который действовал в рамках выхода 

королевства из состава Европейского союза. 
«До конца декабря относительно Великобритании по-прежнему действуют правила свободного передвижения. Это 

означает, что государства — члены ЕС в принципе не должны отказывать во въезде лицам из Соединённого 
Королевства. После окончания переходного периода на Великобританию будет распространяться рекомендация 
Совета ЕС о временном ограничении несущественных поездок в Евросоюз и возможном снятии такого 
ограничения», — отмечается в заявлении. 

https://russian.rt.com/world/news/815576-es-zapret-poezdki-britaniya 
ЕС одобрил первую вакцину от коронавируса раньше планируемого срока  

Европейская Комиссия в понедельник официально одобрила вакцину от коронавируса компании Pfizer, передает 
собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

«Сегодня мы добавим важную главу в европейскую историю успеха, сделав доступной первую вакцину Covid-19 
для европейцев», - сказала глава Еврокомиссии Урсула вон дер Ляйен. «Как мы и обещали, вакцина будет доступна 
для всех стран ЕС одновременно, на одних и тех же условиях», - пояснила она. Одобрение Комиссии последовало за 
положительным заключением Европейского агентства по лекарственным средствам, полученным ранее в 
понедельник. Ранее Европейская Комиссия планировала утвердить в более поздний срок. Однако в связи с призывом 
общественности европейские институты максимально ускорили сроки рассмотрения. Первые партии вакцин будут 
отправлены странам-членам ЕС с производственной площадки Pfizer в Бельгии в течение ближайших дней. 
Вакцинация по всему ЕС может начаться уже с 27 декабря текущего года. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/es-odobril-pervuyu-vakcinu-
ot-koronavirusa-ran-she-planiruemogo-sroka_a3732617 

Более 40 стран запретили въезд в Великобританию из-за нового штамма вируса  

Более 40 стран запретили въезд в Великобританию из-за появления нового штамма вируса. Швеция ввела запрет 
на въезд и в Данию по той же причине, передает Би-би-си. Большая часть европейского континента запретила въезд 
в Великобританию в попытке остановить распространение нового штамма. Франция ввела запрет на ввоз пассажиров 
и грузов из Великобритании, что привело к сбоям в работе ключевого южного британского порта Дувр. Премьер-
министр Великобритании Борис Джонсон заявил, что работает с президентом Франции Эммануэлем Макроном над 
возобновлением торговли Многие другие страны, Индия, Иран и Канада, запретили въезд в Великобританию. США 
еще не последовали их примеру, но две авиакомпании - British Airways и Delta - разрешат летать в нью-йоркский 
аэропорт имени Джона Кеннеди только пассажирам с отрицательным результатом теста на коронавирус.  

Саудовская Аравия, Кувейт и Оман полностью закрыли свои границы для международных пассажиров. Наряду с 
Данией новый штамм был обнаружен также в Австралии, Италии и Нидерландах. Несколько случаев, обнаруженных 
в Дании, побудили Швецию запретить въезд оттуда, впервые введя такие ограничения в отношении соседнего 
государства.  

https://www.nur.kz/world/1890295-bolee-40-stran-zapretili-vezd-v-velikobritaniu-iz-za-novogo-stamma-
virusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

За пределами Британии нашли более десяти заболевших новым видом COVID-19 
Несколько стран сообщили Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) о более чем десяти случаях 

заражения новым штаммом коронавируса, ранее обнаруженным в Великобритании, заявила глава 
технической группы подразделения чрезвычайных заболеваний ВОЗ Мария Ван Керкхове. 

«Мы изучаем страны, которые занимаются секвенированием, которые ищут людей с этим конкретным вариантом, 
и есть несколько стран, которые сообщили о единичных случаях. … В Австралии был единичный случай, в Исландии, 
Италии, Нидерландах и Дании. В каждой ситуации это единичные случаи, за исключением Дании. Я думаю, что там 
их около десяти», – сказала Керкхове, передает РИА «Новости». 

Она подчеркнула, что озвученные данные могут быть не совсем точными, поскольку обновленной информацией 
ВОЗ пока не располагает. 

Ранее консультационный совет по новым и возникающим респираторным вирусным угрозам Британии 
подтвердил, что вариант коронавируса, выявленный в стране, распространяется с большей скоростью и требует от 
населения еще большей осторожности. При этом министр здравоохранения Великобритании Мэтт Хэнкок признал, 
что ситуация с новым вариантом коронавируса вышла из-под контроля властей. В связи с этим правительство 
Великобритании ввело еще более жесткие ограничения. Самый высокий – четвертый – уровень ограничений 
распространяется в Лондоне и нескольких регионах юго-востока Англии. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1076953.html 

https://russian.rt.com/world/news/815690-marokko-chislo-koronavirus
https://www.nur.kz/world/1890287-evrokomissia-rasskazala-kogda-udastsa-vzat-pandemiu-pod-kontrol/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890287-evrokomissia-rasskazala-kogda-udastsa-vzat-pandemiu-pod-kontrol/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/815576-es-zapret-poezdki-britaniya
https://www.inform.kz/ru/es-odobril-pervuyu-vakcinu-ot-koronavirusa-ran-she-planiruemogo-sroka_a3732617
https://www.inform.kz/ru/es-odobril-pervuyu-vakcinu-ot-koronavirusa-ran-she-planiruemogo-sroka_a3732617
https://www.nur.kz/world/1890295-bolee-40-stran-zapretili-vezd-v-velikobritaniu-iz-za-novogo-stamma-virusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890295-bolee-40-stran-zapretili-vezd-v-velikobritaniu-iz-za-novogo-stamma-virusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/21/1076751.html
https://vz.ru/news/2020/12/22/1076953.html
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В Британии зафиксирован рекорд по количеству заражений коронавирусом 
С начала пандемии коронавирусом заразились более 2,11 млн граждан. Минувшие сутки побили в стране рекорд 

по количеству выявленных случаев инфицирования. 
В Великобритании за сутки было выявлено 36,8 тысяч случаев заражения коронавирусом. Это максимум 

с начала пандемии. За сутки от COVID-19 умер 691 человек – самый высокий суточный прирост с 25 
ноября, передает zakon.kz со ссылкой на ТАСС. 

Накануне в Соединенном Королевстве зафиксировали 33,3 тысячи случаев инфицирования. До этого антирекорд 
был установлен 20 декабря - 35,9 тысяч заболевших коронавирусом. 

Всего с начала пандемии от коронавируса скончались 68,3 тысячи человек. Страна по этому печальному 
показателю стоит на втором месте в Европе после Италии. 

Всего же в Британии зарегистрировано более 2,11 миллионов инфицирования. За последнюю неделю количество 
случаев заражения подскочило на 60% по сравнению с предыдущими семи днями. 

По мнению главы Минздрава Мэтта Хэнкока, рост заражения связан с выявлением нового штамма коронавируса, 
который гораздо быстрее распространяется. 

https://www.zakon.kz/5051825-v-britanii-zafiksirovan-rekord-po.html 
Британцы встают в очередь в 5 утра и в панике запасаются продуктами из-за закрытия границ  

Жители Великобритании паникуют из-за закрытия страны на ужесточенный карантин и поэтому скупают продукты 
в супермаркетах перед праздниками, передает Mirror. В Великобритании очереди у магазинов выстраиваются с 5 утра, 
за час до открытия, поскольку страну охватил страх перед дефицитом. Британцы показывают в социальных сетях 
пустые полки в супермаркетах, где лежали птица, овощи, фрукты и другие мясные продукты. Не менее шокирующими 
выглядят опустошенные ряды с туалетной бумагой и чистящими средствами. Ажиотаж вызван новостями о том, что 
французы наложили 48-часовой запрет на въезд и выезд британских грузовиков. Те, кто планировал уехать на 
праздники к семьям и друзьям, но остались в стране из-за карантина, также вынуждены пересмотреть свои планы и 
запастись продуктами.  

Представители крупных супермаркетов считают, что если власти Великобритании и Франции не решат вопрос с 
поставкой продуктов, то в скором времени в стране действительно будет дефицит свежих фруктов, овощей и мяса 
перед праздниками. Британский премьер-министр Борис Джонсон заявил, что проблем с поставкой продуктов в стране 
не будет, так как он накануне провел разговор с французским президентом. "У нас есть много еды на Рождество, 
доступной в магазинах, и мы призываем покупателей делать покупки в обычном режиме. Мы создаем складские 
запасы основных продуктов в преддверии рождественского пика и тесно сотрудничаем с нашими перевозчиками и 
поставщиками, чтобы продолжать поставки товаров в наши магазины. Если текущие перебои продолжатся, то может 
быть сокращение поставок некоторых свежих продуктов, таких как салат, цветная капуста и цитрусовые, позже на этой 
неделе, но мы не ожидаем каких-либо проблем с доступностью на этих линиях сегодня или завтра", - заявил 
представитель Tesco.  

https://www.nur.kz/world/1890372-britancy-vstaut-v-ocered-v-5-utra-i-v-panike-zapasautsa-produktami-iz-za-zakrytia-
granic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Дома престарелых в Бельгии первыми получат вакцину от коронавируса  

В Бельгии с 28 декабря 2020 года начнется вакцинация населения от Covid-19. Первым разрешенным антидотом 
станет препарат, разработанный Pfizer и BioNTech, сообщает собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

Вакцинацию начнут с четырех домов престарелых: в Валлонии, Брюсселе, Фландрии и одном из заведений 
немецкоязычной общины. При этом первыми вакцину получат пожилые люди и медицинский персонал дома 
престарелых в местности Пуурсе (провинции Антверпен). Именно в Пуурсе расположен один из двух в мире заводов 
по производству вакцины Pfizer-BioNTech. В понедельник Европейская Комиссия официально одобрила вакцину от 
коронавируса компании Pfizer. «Мы добавим важную главу в европейскую историю успеха, сделав доступной первую 
вакцину Covid-19 для европейцев», - заявила глава Еврокомиссии Урсула вон дер Ляйен. «Как мы и обещали, вакцина 
будет доступна для всех стран ЕС одновременно, на одних и тех же условиях», - пояснила она. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/doma-prestarelyh-v-bel-gii-
pervymi-poluchat-vakcinu-ot-koronavirusa_a3732910 

В Германии за сутки выявили более 19 тысяч случаев коронавируса  

Число случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 в Германии увеличилось за сутки на 19 528 и 
достигло 1 530 180.Об этом сообщает Институт Роберта Коха.За прошедшие 24 часа от COVID-19 в ФРГ скончался 
731 человек, общее число летальных случаев увеличилось до 27 006.  

Ранее канцлер Германии Ангела Меркель заявила, что в ФРГ смогли остановить резкий рост числа 
инфицированных COVID-19, но ситуация ещё далека от желаемой. 

https://russian.rt.com/world/news/815400-germaniya-statistika-koronavirus 
В ФРГ заявили об отсутствии в стране нового штамма коронавируса  

Глава немецкого Института Роберта Коха Лотар Вилер заявил, что официально в Германии ещё не находили 
новый штамм COVID-19 из Великобритании. 

 «На сегодняшнее утро, по информации двухчасовой давности, мне неизвестно о том, что этот вариант был 
обнаружен», — цитирует его РИА Новости. 

Вместе с этим он добавил, что вероятность того, что новый штамм уже достиг немецких территорий, очень высока. 
«Но мы знаем, что этот вариант был выявлен в Соединённом Королевстве ещё в сентябре, мы знаем, что он 

обнаружен в Нидерландах и Дании, и это означает, что вероятность, что он уже есть в Германии, но до сих пор не 
обнаружен, эту вероятность я оцениваю как очень высокую», — добавил Вилер. 

https://russian.rt.com/world/news/815506-germaniya-shtamm-koronavirus 
В Сербии за сутки выявили более 4 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки в Сербии выявили 4080 новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 
Отмечается, что всего в стране выявили 307 827 случаев инфицирования. 
За время пандемии из-за COVID-19 в стране умерли 2782 человека. 
https://russian.rt.com/world/news/815602-serbiya-koronavirus-zabolevaemost 
В Болгарии заявили об обнаружении британского штамма COVID-19 в апреле 

Новый штамм коронавирусной инфекции COVID-19, который стал распространяться в Лондоне, а также на юго-
востоке Англии, был выявлен в Болгарии ещё в апреле, заявил болгарский специалист-пульмонолог Александр 
Симидчиев. 

http://zakon.kz/
https://tass.ru/obschestvo/10327185
https://www.zakon.kz/5051825-v-britanii-zafiksirovan-rekord-po.html
https://www.nur.kz/world/1890372-britancy-vstaut-v-ocered-v-5-utra-i-v-panike-zapasautsa-produktami-iz-za-zakrytia-granic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890372-britancy-vstaut-v-ocered-v-5-utra-i-v-panike-zapasautsa-produktami-iz-za-zakrytia-granic/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/doma-prestarelyh-v-bel-gii-pervymi-poluchat-vakcinu-ot-koronavirusa_a3732910
https://www.inform.kz/ru/doma-prestarelyh-v-bel-gii-pervymi-poluchat-vakcinu-ot-koronavirusa_a3732910
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/811318-merkel-germaniya-covid
https://russian.rt.com/world/news/815400-germaniya-statistika-koronavirus
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/815506-germaniya-shtamm-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/815602-serbiya-koronavirus-zabolevaemost
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«Этот (мутировавший. — RT) вирус был выявлен в Национальной лаборатории по СПИДу, которая проводит 
секвенирование различных штаммов вирусов, ещё в апреле болгарскими специалистами. В настоящий момент этот 
вирус распространяется в Англии», — приводит его слова в эфире Болгарского национального радио РИА Новости. 

https://russian.rt.com/world/news/815669-bolgariya-shtamm-covid-19-britaniya 
В Греции за сутки выявили 853 новых случая коронавируса  

В Греции за сутки выявили 853 новых случая заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Об этом информирует ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Общее число выявленных случаев достигло 132 430. 
Всего в стране скончались 4340 человек с коронавирусной инфекцией. 
https://russian.rt.com/world/news/815687-greciya-sutki-koronavirus 
 
Число случаев коронавируса в США превысило 18 млн 

В США общее число зарегистрированных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 превысило 
18 млн. 

Соответствующие данные распространил Университет Джонса Хопкинса. 
Всего в Соединённых Штатах зафиксирован 18 006 061 случай заболевания. 
Общее число летальных случаев в США, связанных с COVID-19, составило 319 190. 
https://russian.rt.com/world/news/815379-ssha-sluchai-koronavirus 
В США за сутки выявили более 190 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за последние 
сутки на 190 519. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекции заболели более 18 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 1,6 тыс. человек, число летальных исходов из-за 

COVID-19 в США превысило 319 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/815611-ssha-koronavirus-statistika 
Панама приостановила въезд из Британии и ЮАР 

Власти Панамы решили приостановить разрешение на въезд в страну из Великобритании и Южно-Африканской 
Республики из-за выявления там новой мутации коронавируса. 

Об этом информирует Минздрав Панамы. 
«В связи с сообщениями о новом штамме COVID-19 принято решение временно приостановить с сегодняшнего 

дня въезд в страну тех, кто находился на постоянной основе или транзитом в Великобритании и Южно-Африканской 
Республике в течение последних 20 дней», — приводит сообщение ТАСС. 

https://russian.rt.com/world/news/815381-panama-britaniya-yuar 
В Мексике за сутки зафиксировано 5,3 тысячи случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Мексике возросло на 5370 и достигло 1 
325 915.Об этом, как передаёт ТАСС, в ходе пресс-конференции заявил главный эпидемиолог Минздрава Хосе Луис 
Аломия. 

Всего в стране умерли 118 598 человек с подтверждённым коронавирусом. 
Общее число выздоровевших — 987 328. 
https://russian.rt.com/world/news/815387-meksika-sluchai-koronavirus 
В Эквадоре обнаружены новые разновидности коронавируса  

Эквадорские ученые обнаружили новые разновидности коронавируса. Ранее исследователи сохранили 
генетические материалы из более чем 2,5 тысячи образцов из 22 провинций страны. Это позволило определить 
тип штамма вируса, который появился в каждом городе, выяснить, были ли мутации. 

По данным университета Эспириту Санто, был выявлен новый вариант SARS-CoV-2, и есть подозрение, 
что он повлиял на рост числа заболеваний в стране. Также были выявлены еще две разновидности, появившиеся 
в Эквадоре между июлем и ноябрем, пишет РИА Новости. 

Ученые при этом подчеркивают, что данные разновидности не имеют ничего общего со штаммом, обнаруженным 
в Великобритании.  

https://news.rambler.ru/tech/45486355-v-ekvadore-obnaruzheny-novye-raznovidnosti-koronavirusa/ 
В Бразилии число выявленных случаев коронавируса достигло 7 318 821 

В Бразилии число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 7 318 821. Об 
этом информирует ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 

Отмечается, что за сутки выявили 55 202 новых случая коронавируса. 
Всего в стране скончались 188 259 человек с коронавирусной инфекцией. 
https://russian.rt.com/world/news/815695-braziliya-chislo-koronavirus 
В Колумбии число выявленных случаев коронавируса достигло 1 530 593 

В Колумбии число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 1 530 593. 
Об этом сообщается на странице Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии в Twitter. 
За сутки в Колумбии 12 034 человека выздоровели. Выявили 12 526 новых случаев инфицирования, а также 

зафиксирован 251 летальный исход. 
Отмечается, что всего в стране 1 394 374 человека выздоровели, 40 931 пациент с COVID-19 скончался. 
https://russian.rt.com/world/news/815701-kolumbiya-chislo-koronavirus 
 

СПР 
Как пригласить иностранного специалиста в РК в период карантина  

Алгоритм состоит из 8 шагов. 
Межведомственная комиссия утвердила Алгоритм приглашения юридическими лицами иностранных 

граждан - специалистов в Республику Казахстан во время действия карантинных 
ограничений, передает zakon.kz.Как известно, для недопущения распространения коронавирусной инфекции на 

территории республики во время карантинного режима действует "Порядок пересечения Государственной границы 
РК с 11 мая 2020 года на период карантинных ограничений", согласно которому "разрешается въезд в РК иностранцам 

https://ria.ru/20201222/shtamm-1590474658.html
https://russian.rt.com/world/news/815669-bolgariya-shtamm-covid-19-britaniya
https://russian.rt.com/world/news/815687-greciya-sutki-koronavirus
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/815379-ssha-sluchai-koronavirus
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/815611-ssha-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/815381-panama-britaniya-yuar
https://russian.rt.com/world/news/815387-meksika-sluchai-koronavirus
https://news.rambler.ru/tech/45486355-v-ekvadore-obnaruzheny-novye-raznovidnosti-koronavirusa/
https://russian.rt.com/world/news/815695-braziliya-chislo-koronavirus
https://twitter.com/MinSaludCol/status/1341504384639897606
https://russian.rt.com/world/news/815701-kolumbiya-chislo-koronavirus
https://online.zakon.kz/Document/?doc_id=33951284&utm_source=fb&utm_medium=22.12.&utm_campaign=1
https://www.zakon.kz/
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- сотрудникам (специалистам) компаний, имеющих социальную значимость, согласно списку, утверждаемому 
специально созданной Межведомственной комиссией под председательством заместителя премьер-министра РК для 
каждого отдельного случая". 

В связи с чем и была разработана процедура приглашения иностранных специалистов в Казахстан юридическими 
лицами, состоящая из 8 шагов. 

1. Приглашающая организация определяет (совместно с иностранными партнерами) количество и список 
привлекаемых специалистов для реализации проекта и примерную дату приезда, а также место обращения за визой 
в загранучреждения РК за рубежом. 

2. Приглашающая организация обращается в местные исполнительные органы РК (акиматы) по месту 
регистрации юрлица либо в профильное министерство РК с ходатайством о вынесении вопроса привлечения 
иностранных специалистов на рассмотрение Межведомственной комиссии по недопущению возникновения и 
распространения коронавирусной инфекции на территории РК ( МВК). 
В письме необходимо указать причину въезда, приглашающую сторону, количество и список иностранных 
специалистов. 
В случае представления не полной информации акимат в течение 3 рабочих дней направляет письменный 
мотивированный отказ с указанием причин. 

3. Ходатайство рассматривается акиматом либо профильным министерством РК в течение 5) рабочих дней, по 
итогам рассмотрения принимается решение о вынесении предложения на заседание МВК. 
В случае отрицательного решения акиматы либо профильные министерства в течение 2 календарных дней 
письменно информируют приглашающую организацию. 
При вынесении на МВК местные исполнительные органы в обращении должны указать страну пребывания 
иностранца и категорию запрашиваемой визы РК (деловая, туристская, для осуществления трудовой деятельности 
и т.д.). 

4. В случае одобрения ходатайства протоколом заседания МВК закрепляется соответствующее решение и 
дается поручение уполномоченным государственным органам оказать содействие во въезде иностранных 
специалистов на территорию РК. 

Министерство иностранных дел направляет протоколы МВК в дипломатические и консульские учреждения РК за 
рубежом.В свою очередь акиматы либо профильные министерства направляют в Пограничную службу КНБ РК списки 
иностранных специалистов с установочными данными, предполагаемой датой и места въезда в страну. 
При этом акиматы (профильные министерства) в течение 2 календарных дней информируют приглашающую 
организацию об одобрении ходатайства. 

5. Следует учитывать необходимость соблюдения визовых требований, если иной порядок не предусмотрен 
международными соглашениями РК. Для оформления виз РК (если требуется) приглашающая организация 
запрашивает информацию о приглашаемых лицах от иностранного партнера (сканированные копии первой 
страницы паспорта и т.д.) и согласно решению протокола МВК подает необходимые документы в территориальное 
подразделение Миграционной службы МВД РК для оформления приглашения (визовой поддержки) иностранным 
специалистам. 
Стоит отметить, что некоторым иностранным специалистам необходимо оформить разрешение на привлечение 
рабочей силы в местных исполнительных органах РК (до оформления визовой поддержки). 

6. После согласования приглашения и получения номера визовой поддержки, приглашающая компания 
направляет ее номер и копию письма иностранному партнеру либо иностранным специалистам для подачи 
документов на оформление визы в одно из загранучреждений РК. 
 
7. После получения казахстанской визы иностранные специалисты въезжают в Казахстан с соблюдением всех 
санитарных и карантинных мер. 

8. Приглашающая сторона берет на себя обязательства по: 
- соблюдению санитарных и карантинных требований Минздрава РК; 
- оплате расходов в случае депортации, при нарушении санитарных и карантинных норм; 
- получению официального разрешения на выезд специалистов из страны пребывания посредством обращения 
напрямую в иностранные компетентные органы. 

https://www.zakon.kz/5051724-kak-priglasit-inostrannogo-spetsialista.html 
О правилах профилактики против COVID-19 напомнили в Семее  

В Семее напомнили о правилах профилактики против коронавирусной инфекции, передает корреспондент МИА 
«Казинформ» со ссылкой на пресс-службу НАО «Медицинского университета Семей» (МУС).  

Врачи рассказали, что уже доказано, что посещение рынков и торговых домов увеличивает риск заражения на 
34%, контакты в домашних условиях - на 29%, поездки в городском транспорте - на 19%, контакты по месту работы - 
на 13%, случаи завоза из-за рубежа - всего на 4%. «Любую болезнь проще предупредить, чем лечить. Это особенно 
касается вирусных заболеваний – многие из них нельзя купировать препаратами, их лечение – симптоматическое. То 
есть, мы устраняем проявления вирусной инфекции – температуру, насморк, кашель, тем самым улучшая 
самочувствие пациента», - пояснили в МУС. Чтобы защититься от коронавируса, ВОЗ и врачи инфекционисты 
советуют соблюдать правила: « Чаще мойте руки с мылом. Это поможет удалить вирусы. Если нет такой возможности 
– протирайте руки спиртосодержащими средствами или дезинфицирующими салфетками. Спирт уничтожает вирусы 
на поверхности кожи. Держитесь подальше от мест скопления людей. Старайтесь поменьше пользоваться 
общественным транспортом, посещать массовые мероприятия и магазины. Если есть возможность дойти до нужного 
места пешком или на личном транспортном средстве – сделайте это. Откажитесь от похода в театры и кино, на 
выставки и концерты. Продукты закупайте на неделю вперед. Если же Вы оказались в общественном месте, 
держитесь от людей на расстоянии не менее одного метра. Не трогайте грязными руками глаза, нос и рот. Вирусы, в 
том числе и коронавирус, легко проникают в организм через слизистые оболочки. Если кашляете и чихаете, 
прикрывайте нос и рот одноразовыми салфетками. И сразу же их выбрасывайте. Если их не оказалось под рукой – 
чихайте и кашляйте в согнутый локоть, но ни в коем случае в ладони. Сведите к минимуму тактильные контакты. Не 
целоваться, не обниматься, не здороваться за руку! В качестве приветствия помашите рукой или кивните головой». 
Они напомнили и о необходимости м едицинской маски. Она не дает надежной защиты от попадания вируса в 
организм, но защитит коллег от вируса, если вы его подхватили. Маску надо менять каждые 2 часа. «Не употребляйте 
в пищу сырые морепродукты и мясо. Мясо и рыбу можно есть только после тепловой обработки до полной готовности. 
Ведите здоровый образ жизни. От COVID-19 нет специфического лечения, но если у Вас хороший иммунитет, 

https://www.zakon.kz/5051724-kak-priglasit-inostrannogo-spetsialista.html
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организм справится. Высыпайтесь. Больше гуляйте на свежем воздухе. Откажитесь от курения и алкоголя. Займитесь 
физкультурой. Сейчас на улице зима, с морозом, ветром. Зимний период наиболее опасен людям, чаще находящимся 
в помещениях, а не на свежем воздухе. В этот период нужно сохранять физическую активность, чаще бывать на 
свежем воздухе. Ешьте больше продуктов, богатых белками, витаминами и минералами, не забывайте о свежих 
овощах и фруктах. Кроме того в зимний период года необходимо обильное теплое питье (вода, чай, морсы, компоты, 
кисели, свежевыжатые соки)», - добавили специалисты. «Старайтесь не расплачиваться наличными. По данным ВОЗ, 
на бумажных деньгах вирус сохраняется до 4 дней. Используйте для оплаты приложение в мобильном телефоне или 
банковские карты, желательно бесконтактные, чтобы не вставлять карту в платежный терминал и не набирать пин-
код – на пластике вирусы сохраняются до 9 дней», - отметили врачи. Специалисты также рассказали, как защитить 
себя от вируса на рабочем месте: «Если ваша профессия позволяет трудиться дистанционно, договоритесь со своим 
работодателем и работайте из дома – это сведет к минимуму риск заражения коронавирусом. Если Вы вынуждены 
ходить в офис, как можно чаще протирайте и дезинфицируйте дверные ручки, поверхность стола, клавиатуру 
компьютера, мобильный телефон. Держитесь подальше от коллег – на расстоянии не менее 1 м. Если работаете на 
рынке или в магазине, мойте руки с мылом после каждого контакта с мясом или рыбой. Проводите дезинфекцию 
оборудования и рабочего места хотя бы раз в день. Надевайте защитные халаты (фартуки), перчатки и маску. По 
окончании работы снимайте защитную одежду и стирайте ее «, - напомнили врачи. Также они рассказали, как 
защитить себя в общественном транспорте. «По возможности старайтесь не трогать поручни. Лучше прислонитесь к 
чему-то, чтобы не упасть. Если держались за поручень – протрите руки спиртосодержащим средством.Не трогайте 
руками лицо, особенно нос, рот и глаза. Носите медицинскую маску. При малейших признаках ОРВИ вызывайте врача. 
Для чего нужен врач: правильно поставить диагноз, исключить самолечение, исключить полипрагмазию - 
необоснованное применение большого количества лекарств. Поэтому лучше перестраховаться», - резюмировали 
специалисты. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-profilaktiki-protiv-
covid-19-napomnili-v-semee_a3732718 

Иммунолог призвал не бояться мутаций COVID-19 

Существующие уже зарегистрированные в разных странах прививки, по мнению врача, вполне могут оказаться 
действенными против нового штамма коронавируса. 

По мнению иммунолога, мутация COVID-19, выявленная в Великобритании, вряд ли существенно изменила 
свойства вируса, сообщает zakon.kz со ссылкой на РИА Новости. 

Об этом рассказал иммунолог, заведующий отделением в иерусалимской клинике Хадасса Ар Ха-Цофим 
профессор Яков Беркун. 

Нет пока достаточной научной информации. Все, что мы слышим, - это из СМИ. До сих пор неоднократно 
говорилось, что вирус мутирует, это естественный процесс. Вопрос в том, насколько серьёзны эти изменения в 
геноме. Они происходят абсолютно постоянно. Честно говоря, учитывая все эти слухи, не думаю, что это значительно. 
Мы почти год с этим вирусом живем, произошла, наверное, тысяча мутаций, и до сих пор они значительно не изменили 
вирус, - сказал профессор Беркун в интервью. 

Существующие уже зарегистрированные в разных странах прививки, по мнению врача, вполне могут оказаться 
действенными против нового штамма коронавируса. Но даже если изменения в геноме вируса настолько 
значительны, что вакцины не будут достаточно эффективны, их можно будет доработать в короткий срок. 

Если все изменится довольно существенно, то легко можно будет изменить и саму прививку. Но я думаю, еще 
рано об этом говорить. Не надо впадать в панику. Мне кажется, это еще один слух и не слишком значительное 
изменение, - заключил собеседник агентства. 

https://www.zakon.kz/5051693-immunolog-prizval-ne-boyatsya-mutatsiy.html 
Эксперт назвал самый безопасный транспорт для путешествий во время пандемии  

Отправляясь в длительные путешествия во время пандемии коронавируса, выбирайте наземный вид транспорта, 
а именно поезд, рекомендует эксперт в интервью радио Sputnik. По словам председателя Союза пассажиров России 
Кирилла Янкова, в поездах больше пространства и воздуха на каждого человека, чем в самолетах. "В поезде 
немножко больше квадратных метров площади и немного больше кубических метров воздуха на одного пассажира. 
Это важно. Даже в вагоне с креслами места больше, чем в самолете, где кресла стоят гораздо ближе друг к другу. В 
вагонах купе еще больше места на пассажира, и вероятность заразиться немножко меньше", - отметил специалист. 
Он добавил, что в современных поездах есть кондиционеры, а даже если их нет, то всегда можно открыть форточку 
и впустить свежий воздух. Кроме этого, в новых поездах есть системы обеззараживания воздуха. Еще одним 
преимуществом железнодорожного транспорта является возможность настраивать вентиляцию вручную.  

 "В самолете все четко, систему нагнетания воздуха включает пилот, и она не может не работать в полете. В 
поезде в каждом вагоне проводник должен включать и выключать систему кондиционирования. Пассажиры всегда 
могут высказать свои замечания, чтобы кондиционер стал работать сильнее. Также в поезде в каждом вагоне есть 
возможность открыть окна и обеспечить приток свежего воздуха ", – сказал Янков.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890405-ekspert-nazval-samyj-bezopasnyj-transport-dla-putesestvij-vo-vrema-
pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач назвал смертельную ошибку при домашнем лечении коронавируса  
Работающий в «красной зоне» хирург, анестезиолог-реаниматолог Алок Мишра рассказал, что по-

настоящему опасны запущенные из-за самолечения случаи коронавирусной инфекции. 

По его словам, подавляющее число людей в реанимации доводят себя сами до критического состояния, принимая 
огромные дозы антибиотиков и оттягивая госпитализацию.Медик привел в пример случай с женщиной, которую дети 
не пускали в больницу и лечили дома. Через пару недель она попала в больницу с «выжженным» антибиотиками 
иммунитетом. Врачи, как пояснил Мишра в беседе с «Комсомольской правдой», пытались ей помочь, но не смогли. В 
случаях тяжелого течения коронавируса, как отметил он, у пациентов легкие «забиты тромбами». 

Мишра также напомнил, что если у заболевшего на протяжении пары-тройки дней держатся симптомы, то нужно 
обратиться к врачу, а через неделю можно сделать КТ, чтобы не пропустить признаки пневмонии. Также необходимо 
внимательно следить за своим состоянием. Если у человека нет проблем с сердцем или диабета, то он, скорее всего, 
перенесет болезнь легко и без риска для жизни. 

https://vz.ru/news/2020/12/22/1077046.html 
Признаки того, что человек уже переболел коронавирусом 

Чем больше мы узнаем о коронавирусе SARS-CoV-2, тем больше расширяется список симптомов, указывающих 
на заражение. 

https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-profilaktiki-protiv-covid-19-napomnili-v-semee_a3732718
https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-profilaktiki-protiv-covid-19-napomnili-v-semee_a3732718
https://www.zakon.kz/
https://ria.ru/
https://www.zakon.kz/5051693-immunolog-prizval-ne-boyatsya-mutatsiy.html
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890405-ekspert-nazval-samyj-bezopasnyj-transport-dla-putesestvij-vo-vrema-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890405-ekspert-nazval-samyj-bezopasnyj-transport-dla-putesestvij-vo-vrema-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.stav.kp.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/22/1077046.html
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Первоначально все сосредоточились на трех основных симптомах — кашле, температуре и затрудненном 
дыхании. Сегодня мы знаем, что их намного больше, и некоторые из них весьма необычны. 

Почему важно знать симптомы COVID-19 
Общие симптомы COVID-19 включают сухой кашель, температуру и одышку. Наряду с новой информацией о 

течении болезни появляются новые симптомы, которые могут возникать вместе с основными или отдельными 
симптомами. 

Среди необычных симптомов COVID-19 выделяются диарея и головные боли. Многие симптомы также связаны с 
нервной системой: изменения обоняния и вкуса, нервозность и спутанность сознания. Эти симптомы также могут быть 
признаками инфекции SARS-CoV-2. 

Общие симптомы COVID-19 
На сайте ВОЗ мы можем прочитать, что наиболее частыми симптомами COVID-19 являются температура, сухой 

кашель и усталость. Подозрение на коронавирусную инфекцию возникает, когда эти симптомы не являются 
хроническими и не связаны с другими болезнями. 

Среди симптомов также выделяют озноб, одышку или затрудненное дыхание, мышечные боли, головную боль, 
потерю вкуса или запаха, боль в горле, заложенный нос и насморк. 
Есть много симптомов, которые считаются типичными для COVID-19, но они необязательно должны возникать 
одновременно. Как часто они появляются? Надежную информацию о симптомах можно найти в большом 
исследовании, проведенном в США с участием 1000 пациентов с инфекцией SARS-CoV-2. 

Исследователи также зафиксировали высокую частоту «необычных» симптомов, не связанных с дыхательными 
путями. При этом около 10% пациентов жаловались на головную боль. Полный список симптомов может включать 
довольно экзотичные признаки, непохожие на большинство известных респираторных инфекций. 

Менее распространенные симптомы COVID-19 
Всемирная организация здравоохранения также перечисляет менее распространенные симптомы COVID-19. 
Их полный список такой: 
раздражительность; 

спутанность сознания; 
снижение памяти; 
беспокойство; 
депрессивные состояния; 
нарушение сна; 
более серьезные и более редкие неврологические осложнения включают инсульт, энцефалит, делирий и 
повреждение нервов. 

Почему так много неврологических симптомов? Поначалу казалось, что коронавирус SARS-CoV-2 атакует 
дыхательные пути, но все больше исследований показывают, что он влияет на другие органы и системы нашего 
организма. 

Согласно исследованиям, целых 65% пациентов с COVID-19 испытывают такие симптомы, как галлюцинации, 
раздражительность и спутанность сознания.Приступы паники также могут возникать у госпитализированных 
пациентов.Гипоксия, вызванная размножением вируса в клетках легких, также может привести к повреждению мозга 
и, в крайних случаях, к инсульту.Ученые также обнаружили, что коронавирус SARS-CoV-2 может размножаться 
непосредственно в клетках мозга, провоцируя воспаление, которое повреждает этот орган. 

Необычные симптомы COVID-19 
Помимо типичных и менее распространенных, ученые также сообщают о необычных симптомах коронавирусной 

инфекции SARS-CoV-2, которых нет в списках ВОЗ. 
В исследовании, проведенном учеными Королевского колледжа Лондона, говорится, что многие его участники 

сообщали о необычных кожных высыпаниях. Всего было 336 000 респондентов, принявших участие в этом тесте. У 
8,8% из них одновременно с подтвержденным заражением коронавирусом SARS-CoV-2 имела место кожная сыпь. У 
людей с отрицательным результатом этот симптом возник в 5,4% случаев. 

Был проведен и другой тест, в котором приняло участие почти 12 тысяч человек. Участников с кожной сыпью и 
подозрением на Ковид-19 в этой группе оказалось порядка 17%. Люди с положительным результатом теста на COVID-
19 сообщали, что сыпь выступала одним из первых симптомов болезни. У каждого пятого человека в этом 
исследовании сыпь на фоне COVID-19 представлялась единственным признаком инфекции. 

Еще один необычный симптом коронавируса — конъюнктивит. Исследования серии случаев показали, что почти у 
трети пациентов с подтвержденной инфекцией были клинические признаки конъюнктивита. Чем тяжелее течение 
болезни, тем чаще возникал этот симптом. Многие медицинские издания по всему миру признали, что конъюнктивит 
можно использовать клиническим показателем тяжести патологии. 

Еще один необычный симптом COVID-19, наблюдаемый учеными, — постоянная икота. Американский журнал 
экстренной медицины описывает случай 62-летнего пациента, который был доставлен в отделение неотложной 
помощи с температурой. У мужчины также наблюдалась постоянная икота, которая длилась 4 дня. В ходе 
исследования выяснилось, что у пациента имеются проблемы с функцией легких. Он был изолирован и протестирован 
на COVID-19. Врачи сообщили, что компьютерная томография грудной клетки с контрастом показала изменения в 
легких. После тестирования и положительного результата теста на COVID-19 пациенту дали гидроксихлорохин, икота 
исчезла, и через три дня мужчину выписали домой. 

Медики подчеркивают важность тщательного опроса пациента, физического осмотра и проведения основных 
тестов. 

Почему важно знать симптомы COVID-19 
Любому человеку сегодня важно знать, каковы признаки того что вы уже переболели коронавирусом. Ученые в 

статье в Journal of Medical Virology объясняют, что внелегочные и атипичные симптомы COVID-19 могут быть 
единственными, которые проявляются у пациента. Если врачи не распознают их или сделают это слишком поздно, 
это может привести к ошибочному диагнозу и задержке лечения. Вот почему так важно знать клинические симптомы 
COVID-19. Это позволяет на раннем этапе изолировать пациентов с подозрением на инфекцию, что, в свою очередь, 
снизит передачу инфекции в условиях больницы. 

Кроме того, знание необычных симптомов коронавируса, таких как конъюнктивит, показало, что вирус может 
распространяться не только через капли для улучшения зрения, но и через слезы. У пациентов с этим симптомом 
вирусные частицы выделялись из слез. Это снова показывает, насколько важно использовать соответствующие 
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средства индивидуальной защиты людьми, которые ежедневно находятся в тесном контакте с потенциально 
инфицированными людьми. 

Итоги 
Коронавирус SARS-CoV-2 провоцирует у людей болезнь, известную как COVID-19. Течение этого недуга очень 
разнообразно, и у большинства пациентов оно протекает бессимптомно или со слабо выраженными признаками. 
Наиболее распространенными симптомами коронавируса SARS-CoV-2 являются температура, кашель — обычно 
сухой, который затем может перейти в продуктивный, проблемы с дыханием, одышка разной степени. Для инфекции 
SARS-CoV-2 характерно также явление потери вкуса и запаха, которое обычно не проявляется при гриппе. 

https://www.linezolid.ru/priznaki-togo-chto-chelovek-uzhe-perebolel-koronavirusom/#more-41602 
 

Новости науки 
Иммунолог призвал не паниковать из-за новой мутации коронавируса  

Иммунолог считает, что новая мутация, обнаруженная в Великобритании, вряд ли повлияла на свойства вируса. 
И даже если разработанные вакцины не справятся с ней, то у специалистов есть все необходимое, чтобы их 
доработать, передает РИА Новости. Профессор Яков Беркун заявил, что мутация вируса – естественный процесс. 
"Вопрос в том, насколько серьезны эти изменения в геноме. Они происходят абсолютно постоянно. Честно говоря, 
учитывая все эти слухи, не думаю, что это значительно. Мы почти год с этим вирусом живем, произошла, наверное, 
тысяча мутаций, и до сих пор они значительно не изменили вирус", - отметил эксперт. По словам иммунолога, 
зарегистрированные вакцины вполне могут справиться с новым штаммом коронавируса. Но даже если им это не 
удастся, то у разработчиков есть все необходимое, чтобы доработать вакцины.  

"Даже если будет существенное изменение, которое повлияет на эффективность прививки, то, я думаю, 
сегодняшние ведущие технологии - и фирмы Pfizer и Moderna - они позволяют так же быстро изменить и саму 
прививку. Если все изменится довольно существенно, то легко можно будет изменить и саму прививку", - сказал 
Беркун. Он добавил, что пока об этом задумываться еще рано, как и не стоит паниковать. По его мнению, новая 
мутация представляет собой "не слишком значительное изменение".  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890318-immunolog-prizval-ne-panikovat-iz-za-novoj-mutacii-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Биолог рассказала о влиянии нового штамма COVID-19 на смертность  

По словам профессора из Школы системной биологии Университета Джорджа Мейсона, новый штамм никак не 
повлияет на повышение смертности, передает РИА Новости. По словам биолога Анчи Барановой, смертность этот 
фактор не повысит. Сам процесс эволюции вируса предусматривает снижение его опасности. Именно это позволяет 
SARS-CoV-2 распространяться. "Если вирус вдруг станет смертельно опасным, как Эбола, люди будут быстро 
ухудшаться и умирать до того, как вирус успеет перепрыгнуть на другого человека. С точки зрения коронавируса 
стратегия не дальновидная", - говорит профессор. Баранова отметила, что скорее всего новые штаммы уже есть в 
России и в других странах. Просто их еще не обнаружили. Мутации помогают вирусу лучше распространяться, но не 
быть смертоноснее.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890438-biolog-rasskazala-o-vlianii-novogo-stamma-covid-19-na-
smertnost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В BioNTech заявили, что готовы за шесть недель создать вакцину от нового типа COVID-19 

Немецкая компания BioNTech готова за шесть недель изготовить вакцину от нового типа коронавирусной 
инфекции, который обнаружили в Европе. Об этом заявил генеральный директор и соучредитель предприятия Угур 
Шахин. 

«С технической точки зрения, мы могли бы изготовить новую вакцину в течение шести недель», — приводит ТАСС 
его слова. 

При этом Шахин отметил, что дата выпуска такого препарата может затянуться, так как ему придётся снова 
получать разрешения на использование. 

Он также заявил, что технология создания нынешней вакцины «позволяет очень быстро преобразовать её» в 
новый препарат. 

https://russian.rt.com/science/news/815480-baiontek-tip-koronavirus-vakcina 
Насколько уязвимы дети перед новым штаммом коронавируса узнали ученые  

Британская мутация коронавируса чаще распространяется среди детей, чем другие, однако, нет данных о ее 
большей опасности. 

Ученые считают, что новый штамм коронавируса, который недавно обнаружили в Великобритании, может 
быть более заразным для детей, чем остальные мутации, передает zakon.kz со ссылкой на Korrespondent. 

Существует намек на то, что он имеет большую склонность заражать детей, - отмечает профессор и 
инфекционный эпидемиолог из Имперского колледжа в Лондоне, а также член NERVTAG Нил Фергюсон. 

Ученые предполагают, что эта вспышка нового штамма, который назвали B.1.1 поэтому и произошла во время 
ноябрьского локдауна, когда проходили школьные занятия, уточняет эксперт. 

По данным исследователей, новый штамм вируса на 50-70% более заразный, однако нет данных, что он более 
смертоносный или что он может вызвать тяжелое течение заболевания у взрослых и детей по сравнению с другими 
мутациями. 

Мы не установили пока ни одной причины, почему дети стали более уязвимы, но мы четко видим эту тенденцию в 
данных, - сказал Фергюсон. 

Он отметил, что нужно собрать больше данных, чтобы увидеть, как это будет происходить в будущем. 
https://www.zakon.kz/5051824-naskolko-uyazvimy-deti-pered-novym.html 
Заразность коронавируса возрастет через 5-7 лет - инфекционист 

Через пять-семь лет коронавирус станет более заразным, но при этом будет вызывать меньше осложнений. Такого 
мнения придерживается инфекционист Евгений Тимаков, передает Tengrinews.kz со ссылкой на РИА Новости. 

"Постоянно вирусы все мутируют, и коронавирус не исключение. Но у него эти мутации не такие выраженные, не 
такие значительные в плане изменения его генома. Но они меняют свойства вируса. Вирусу нужно в любом случае 
выжить во внешней среде, не убивая своего хозяина. Это в первую очередь. То есть со временем, через пять-семь 
лет, коронавирусная инфекция видоизменится в любом случае. Она будет больше передаваться, будет более 
контагиозной, но при этом меньше будет вызывать осложнений", - рассказал Тимаков. 
  

https://www.linezolid.ru/priznaki-togo-chto-chelovek-uzhe-perebolel-koronavirusom/#more-41602
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890318-immunolog-prizval-ne-panikovat-iz-za-novoj-mutacii-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890318-immunolog-prizval-ne-panikovat-iz-za-novoj-mutacii-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890438-biolog-rasskazala-o-vlianii-novogo-stamma-covid-19-na-smertnost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890438-biolog-rasskazala-o-vlianii-novogo-stamma-covid-19-na-smertnost/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/science/news/815480-baiontek-tip-koronavirus-vakcina
http://zakon.kz/
https://korrespondent.net/
https://www.zakon.kz/5051824-naskolko-uyazvimy-deti-pered-novym.html
https://ria.ru/20201222/koronavirus-1590312372.html
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То же самое, по словам эксперта, сейчас наблюдается в Великобритании: "Вирус контактнее на 70 процентов, но при 
этом данных о том, что он протекает тяжелее, нет". 

https://tengrinews.kz/world_news/zaraznost-koronavirusa-vozrastet-5-7-let-infektsionist-423855/ 
Вероятность заражения COVID-19 половым путём не исключена 

Эксперты не исключают возможности передачи вызывающего COVID-19 вируса через сперматозоиды. Несмотря 
на то, что каких-либо твердых доказательств наука пока не получила. 

Возможность передачи коронавируса половым путем через сперматозоиды не может быть полностью исключена, 
как заявил андролог Шеффилдского университета профессор Аллан Пейси (Allan Pacey). Он признал, что в поддержку 
этой гипотезы пока имеется чрезвычайно мало доказательств. Но теория не опровергнута по той причине, что ученые 
провели пока слишком мало исследований в этой области. Ранее профессор Пейси занимал должность президента 
Британского сообщества фертильности. 

Имеются кое-какие аналитические данные, предполагающие присутствия коронавируса в яичках, а это делает 
возможность передачи вируса через сперматозоиды теоретически вероятной, как считает ученый. Он лично оценил 
14 исследований, связывающих мужскую фертильность и COVID-19. Только в четырех из них принимала участие 
контрольная группа, которая крайне важна для полноты полученных результатов. К сожалению, в общей сложности в 
этих исследованиях участвовало менее 300 мужчин, а это очень мало. 

В этой связи профессор Пейси не утверждает о возможности передачи коронавируса через секс, но и не может 
опровергнуть подобного. Напомним, что COVID-19 использует шиповидный белок для того, чтобы привязываться к 
белкам АСЕ-2 и вторгаться в клетки человека. Рецептор преимущественно содержится в дыхательной системе, но 
также имеется в наличии в сердце, кровеносных сосудах, почках, печени и в яичках. 

https://www.linezolid.ru/veroyatnost-zarazheniya-covid-19-polovym-putyom-ne-isklyuchena/#more-41605 
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